
Россия переведет расчеты за поставку газа 
недружественным странам в рубли, заявил 
президент Владимир Путин. Глава государ-
ства подчеркнул, что по-
ставлять российские това-
ры в ЕС и США за доллары 
и евро уже не имеет смыс-
ла для Москвы. При этом 
поставки продолжатся со-
гласно оговоренным в кон-
трактах объемам и ценам. 
На этом фоне российская валюта перешла 
к росту, курс доллара на Московской бирже 
опустился ниже отметки в 100 рублей.
Главное, что прозвучало на совещании 
с членами правительства c. 4

Все расчеты 
по контрак-
там переве-
дут в нацио-
нальную 
валюту 

РЕШЕНИЕ

Вчера президент России 
Владимир Путин принял 
беспрецедентное решение. 

Газ только 
за рубли
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На самом деле Вчера журнал Focus призвал немцев пить воду из-под крана и экономить из-за роста цен на продукты. 
А во Франции планируют вводить продуктовые чеки. До чего доведут Европу антироссийские санкции с. 6 vm.ru

Пыльца близко
Как подготовиться 
к сезону аллергии с. 5

Выгодная русофобия
Сколько стоит уход 
звезды с эстрады с. 11

С 25 марта в столицу вновь 
придет облачная погода 
с мокрым снегом. 

Научный руководитель 
Гидрометцентра России 
Роман Вильфанд пред-
упредил москвичей о рез-
кой смене погоды в пят-
ницу. Во второй половине 
дня придет облачность. 
Также 25 и 26 марта ожидаются небольшие 
осадки в виде мокрого снега и небольшого 
дождя. Помимо этого, прогнозируется рез-
кое снижение атмосферного давления при-
мерно на 15 миллиметров ртутного столба. 
По словам Вильфанда, солнечная погода 
вернется в Москву нескоро.

Москвич 
Сергей Иса-
нов чистит 
машину по-
сле снегопада 
в Алтуфьеве

Снег еще 
вернется

Вчера двукратный олимпийский чемпион Евгений 
Рылов, а следом и Всероссийская федерация плавания 
отказались от международных соревнований в знак 
поддержки отстраненных спортсменов с. 14 

Без России 
спорта не будет!

11 августа 2016 года. 
Бразилия. Евгений 
Рылов на летних 
Олимпийских играх 
в Рио-де-Жанейро 

Внимание!

ЗАЩИТИСЬ!
РЕВАКЦИНИРУЙСЯ
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Технологии

■ Вчера в столичном 
Департаменте транспор-
та сообщили, что карта 
«Тройка» скоро полу-
чит российский чип. 
При этом ее функционал 
не уменьшится. 
В 2018 году в рамках страте-
гического альянса Москов-
ского метрополитена и ПАО 
«Микрон» был создан центр 
компетенций по транспорт-
ным проектам. 
— Три года назад мы начали 
готовить российский чип 
для нашей транспортной 

карты «Тройка». Сейчас эта 
технология проходит фи-
нальное тестирование пе-
ред выпуском в масштабное 
производство, — сообщил 
руководитель Дептранса 
Москвы Максим Ликсутов. 
Он опроверг информацию 
о возможном дефиците карт 
«Тройка». 
— На складах у нас достаточ-
но карт, никакого дефицита 
нет и в будущем не будет, — 
пообещал Ликсутов.
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

Дефицита «Тройки» 
не будет

Пассажир прикладывает к турникету карту «Тройка», 
чтобы оплатить проезд на метро

■ В среду, 20 марта 
1935 года, «Вечерняя 
Москва» рассказала чи-
тателям, как советские 
физики помогают стро-
ить метрополитен.
Материа л В.  Е.  Льв ов а 
«Электрические уши под 
землей» был не очередным 
восторженным отчетом 
о небывалой красоте под-
земных станций и мудрости 
вождей, а серьезным тек-
стом о новейших достиже-
ниях советской науки, хоть 
и написанном на предельно 
простом языке.
Автор, вероятнее всего, — 
это Владимир Львов, пу-
блицист и популяризатор 
науки.
«Тяжесть земли, нависшей 
над тоннелями метро, соз-
дает, в свою очередь, гигант-
ские давления на своды», — 
пишет Львов. 
Но как же измерить это дав-
ление?
«Требуется беспрестанный 
технический контроль за 
ними, требуются сверхчув-
ствительные «уши», позво-
ляющие прикладываться 
и выслушивать эти внутрен-
ние сдвиги и деформации 
с такой тщательностью, 
с какой врач вслушивается 
в хрипы в легких челове-
ка», — объяснял проблему 
автор материала. 
Далее он резонно 
утверж дал, что 
прос тым дина-
мометром, при-
бором, регистри-
рующим давле-
ние, проблему не 
решить, потому 

что глаза человека не могут 
видеть под землю ни на три 
аршина, ни на три сантиме-

тра. Как же быть?
Оказывается, как 
утверждает автор 
материала, выход 
нашел советский 
ученый Николай 
Давиденков.
«Представим себе 
чугунную рако-

винообразную коробку по-
перечником около полуме-
тра. Внутри коробки между 
параллельными стенками 
протянута струна. Началь-
ной длине этой струны до 
погружения в землю соот-
ветствует, как известно, 
определенная высота изда-
ваемого струной звука, то 
есть определенная частота 
ее дрожания. Чтобы заста-

вить в любой момент стру-
ну звучать, к ней пристра-
ивают (внутри коробки) 
небольшой электромагнит, 
могущий приводить ее в ко-
лебания», — пишет газета.
Если опустить подробно-
сти, то решение кажется 
простым и изящным — в за-
висимости от давления на 
стенки коробки будет из-
меняться частота звучания 

струны. А звук посредством 
микрофона будет выво-
диться на пульт оператора. 
Автор материала уверяет, 
что это позволяет подмечать 
смещение стенок чугунного 
ящика-раковины до пятисо-
тых долей сантиметра. 

«Мы не сомневаемся, что 
тот же метод с успехом будет 
применен и при подготовке 
котлована для фундамента, 
на котором будет покоиться 
четырехсотметровый колосс 
Дворца Советов», — надеет-
ся автор статьи. Но этому 
проекту, в отличие от метро, 
не суждено было сбыться.
Геннадий Окороков
vecher@vm.ru 

24 августа 1934 года. Рабочие ведут облицовочные работы в вестибюле станции 
метро «Красносельская» 

Цифра

тонн весил прицеп-
ной вагон столичного 
метрополитена серии 
«А» — первой, вышед-
шей на маршруты.
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Тяжесть 
земли 
создает 
гигантское 
давление 
на своды 

Строили под звук струны

на станции «Динамо» 
Замоскворецкой ли-
нии в 1940 году в ноч-
ное время работала 
физическая лаборато-
рия. Космическое из-
лучение, создававшее 
помехи в наземных 
лабораториях, не про-
никало на глубину 
станции. Так было сде-
лано открытие спон-
танного деления ядер 
урана.

Кстати,

Знаете ли вы, что

Павел Ротерт, первый 
начальник Метро-
строя Москвы, прини-
мал активное участие 
и в строительстве 
грандиозной плотины 
Днепрогэса, а также 
в строительстве про-
мышленных объектов 
Украины. 

Уже почти 100 лет газета «Вечерняя Москва» рассказывает читателям о том, 
как развивается столичный метрополитен. Накануне векового юбилея 
редакция вспоминает, как «Вечерка» освещала строительство и работу 
московской подземки на заре своего существования.
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Случайный пассажир Жизнь 
в метро кипит с раннего утра 
до глубокой ночи. Запечатлеть 
один миг, сюжет или случай 
в подземке мы решили в на-
шей специальной рубрике.

Увидели в метро что-то необычное, смешное 
и интересное? Поделитесь увиденным с нами!  
Свои фотографии с уточнением, на какой станции 
и когда они сделаны, присылайте по адресу: 

 vecher@vm.ru

Чита-
тельница 
Ульяна 
Седова сде-
лала этот 
снимок 
на станции 
«Савелов-
ская». На-
ша страна 
взяла курс 
на импор-
тозамеще-
ние, а пас-
сажиры 
метро мо-
ментально 
уловили 
этот на-
строй. Так, 
и девушка 
с фото со-
общает, 
что ее плащ 
сделан 
в России!

Фотоакция

■ «Вечерка» предлагает 
читателям принять уча-
стие в нашей фотоакции 
«На крыльях весны» 
и поделиться своими 
яркими моментами этой 
поры пробуждения, об-
новления и вдохновения. 
Всю неделю погода в столи-
це радует москвичей солн-
цем и настоящим весенним 
теплом. Весна уже вовсю 
ощущается в воздухе! Каж-
дый год мы с нетерпением 
ждем наступления этого чу-
десного времени года. Это 
замечательная пора, когда 
природа буквально ожива-
ет — на деревьях и кустар-
никах распускаются зеле-
ные листочки, прорастает 
трава, появляются первые 
цветы и солнце начинает 
греть нас своим теплом. Чем 
не повод выйти на прогулку 
с близкими и друзьями или 
даже устроить небольшую 
фотосессию? 

Присылайте свои фото-
графии на фоне красочных 
весенних пейзажей и де-
литесь неповторимыми 
моментами, навеянными 
порывами ветров перемен 
и обновлений, с читателя-
ми газеты. Каждую неделю 
мы будем публиковать ваши 
истории и фотографии. А са-
мые лучшие работы получат 
номинации от «Вечерки». 
И конечно, в конце сезона 
победитель станет героем 
обложки одного из номеров 
«Вечерки», а также у него 
будет возможность расска-
зать о себе в небольшом ин-
тервью на страницах нашей 
газеты. 

Ждем ваших фотогра-
фий и историй на почту 
vecher@vm.ru. Укажите 
имена и фамилии людей, 
присутствующих на фо-
тографии, и обязательно 
автора работы.

Попади на обложку!

■ Певец Mark Ovski  
(на фото) готовит к вы-
пуску новую песню 
«Удали». Артист рас-
сказал «Вечерке»о пути 
к успеху и взаимоотно-
шениях со звездами.

Марк, в интернете пи-
шут, что вы прилетели 
к нам с другой планеты. 
Это действительно так? 
В одном из клипов была ис-
пользована космическая 
тема, и она оказалась на-
столько мне близка, что 
я стал ее развивать. Mark 
Ovski — из космоса, зага-
дочный, глубокий… Хотя 
по жизни я обычный чело-
век. На новом этапе свое-
го творчества я, наконец, 
«приземлился» на Землю 
и планирую затрагивать 
в песнях темы, всем близ-
кие. Судя по тому, как тепло 
слушатели встретили но-
вый трек «Снег», верю, что 
двигаюсь в правильном на-
правлении.

Ваша первая песня «Бо-
сиком» сразу попала 
в ротацию ведущих 
радиостанций, а клип 
получил номинацию 
в ежегодной музыкаль-
ной премии. Ожидали?
Как и любой молодой ар-
тист, я верил в эту компо-
зицию. И ее успех очень 
вдохновил. Каждая исто-
рия в песнях — то, что мне 
близко, что я чувствую. 

Я счастлив, что меня услы-
шали, что смог подобрать 
правильные интонации.
В своих социальных се-
тях вас отметил сам Фи-
липп Киркоров. Как вы 
к этому отнеслись? 
Мой хороший знакомый ра-
ботал с Филиппом. У меня 
выходила песня, приятель 
попросил Киркорова о под-

держке. Он не отказал, так 
как трек ему понравился. 
Лично с Филиппом мы да-
же не знакомы, а все слухи 
о том, что он занимается 
моим продюсированием, 
лишь разговоры. Я хотел 
бы поучиться у Филиппа Бе-
дросовича тому, как на про-
тяжении долгого времени 
чувствовать музыкальные 
тенденции и подбирать се-
бе репертуар.

Mark Ovski выглядит 
ярко, стильно. Кто рабо-
тает над образом? 
На съемках клипов — сти-
лист, но я всегда сам кор-
ректирую тот или иной 
образ. Со мной сложно 
работать, но результатом 
обычно в се дов ольны. 
А в повседневной жизни 
я одеваюсь очень скромно. 

Если бы вы встретили меня 
в городе, то не узнали бы: 
джинсы, майка, кроссовки, 
рюкзак за спиной — обыч-
ный молодой человек.
Вы говорили, что в буду-
щем, возможно, появит-
ся ваш продюсерский 
центр. Какую музыку 
хотели бы продвигать?
Это, скорее, планы на пер-
спективу. У меня есть очень 
много идей, но не все воз-
можно реализовать в рам-
ках проекта Mark Ovski. 
Если в моей творческой 
жизни все сложится удачно, 
я достигну поставленных 
целей, то можно будет по-
думать и о других проектах. 
Пока все силы сосредоточе-
ны на Mark Ovski.
У вас лишь недавно 
появился аккаунт в со-
циальных сетях. Почему 
долго избегали их? 
Не хочу засорять свою 
жизнь медиамусором. Но 
сегодня работа обязывает 
быть в инфопотоке. 
А почему никогда не рас-
сказываете о своей лич-
ной жизни? 
Делиться такими подробно-
стями могут блогеры. Они 
сознательно встают на этот 
путь. А я хочу, чтобы сердца 
слушателей будоражили 
мои песни. 
Как обычно передвигае-
тесь по Москве? 
Метро для меня — источ-
ник вдохновения. Особен-
но нравится Сокольниче-
ская линия, мне она ка-
жется уютной. Спускаюсь 
в метро нечасто, я живу 
немного в другом ритме. 
Но каждый раз, когда мне 
удается прокатиться в под-
земке, заряжаюсь какой-то 
особой, невероятной энер-
гией. 

Попутчик Каждый день в метро встречаются чужие друг 
другу люди. В этой рубрике мы знакомим читателей с теми, 
с кем однажды им будет по пути. Сегодня это молодой, 
но уже снискавший любовь публики исполнитель Mark Ovski.

Обычный 
человек 
из космоса

Беседу вела 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Певец и музыкант 
Mark Ovski родился 
1 июля 1998 года в Мо-
скве. Свое настоящее 
имя в паспорте ар-
тист сменил на Марк 
Овски. Он окончил 
музыкальную школу, 
колледж искусств, 
институт культуры. 
Первую песню Марк 
Овски выпустил вес-
ной 2019 года.По типу 
личности Марк — ин-
троверт. 

ДОСЬЕ

Для меня метро — это ис-
точник вдохновения 
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Благоустройство

■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин (на фото 
внизу) представил про-
екты благоустройства 
на западе города. Так-
же он провел встречу 
с предпринимателями 
и обсудил с ними новые 
меры поддержки.
Говоря об обновлении зна-
ковых мест, которое за-
планировано в этом году 
на западе столицы, Сергей 
Собянин назвал 
шесть крупных 
проектов.
—  Гл а в н ы м  и з 
них будет благо-
устройство дет-
ского парка «Фи-
ли», — заявил мэр.

Популярное у горожан ме-
сто получит новые зоны для 
отдыха и проведения массо-
вых культурных мероприя-
тий. Здесь разобьют газоны 
и цветники, создадут новые 
площадки для детей и спорт-
сменов, проложат велодо-
рожку.
— Появятся новые воз-
можнос ти д ля з анятия 
спортом, — добавил глава 
города. — В парке работает 

секция конного 
спорта.  Поэто-
му в ходе благо-
устройства будет 
устроена специ-
а л ь н а я  к о н н а я 
тропа с профес-
сио нальным по-

Новые возможности 
для спорта и отдыха

■ Вчера президент Рос-
сии Владимир Путин 
провел в режиме видео-
конференции совещание 
с членами правитель-
ства.

Отечественная 
валюта
Глава государства обсудил 
вопросы поддержки бизне-
са и граждан, но 
особое внимание 
уделил заморозке 
российских акти-
вов за рубежом, 
назвав эти дей-
ствия западных 
стран «нелегитим-
ными». 
— Уже давал опре-
деление подобным 
действиям, не буду 
сейчас вдаваться 
в детали, но совер-
шенно очевидно, что в этой 
связи поставлять наши то-
вары в Европейский союз, 
в Соединенные Штаты и по-
лучать оплату в долларах, 
евро, ряде других валют не 
имеет для нас уже никакого 
смысла, — заявил Владимир 
Путин. — Поэтому мною 
принято решение в самое 
короткое время реализовать 
комплекс мер по переводу 
оплаты природного газа, 
поставляемого в недруже-
ственные страны, на россий-
ские рубли, то есть отказать-
ся от использования в таких 
расчетах скомпрометиро-
вавших себя валют.
Президент подчеркнул, что 
поставки природного газа 
продолжатся в соответствии 
с зафиксированными ранее 
объемами.

Ставки по ипотеке
Владимир Путин поддержал 
повышение ставки по льгот-

ной ипотеке для Москвы 
и Санкт-Петербурга. 
— Согласно новым прави-
лам льготной программы, 
ставка составит 12 процен-
тов. Ранее она находилась на 
уровне семи процентов, — 
заявил президент.
Владимир Путин уточнил, 
что лимит по таким креди-

там также увеличится до 
12 миллионов рублей. При 
этом, как подчеркнул  вице-
премьер Марат Хуснуллин, 
все ипотечные программы, 
среди которых семейная со 
ставкой шесть процентов, 
дальневосточная — два 
процента, сельская — три 
процента, сохраняются.

Продуктов хватит

Обсудили на совещании во-
прос, связанный с обеспе-
чением населения страны 
сахаром. Министр сельско-
го хозяйства Российской 
Федерации Дмитрий Патру-
шев подчеркнул, что запасов 
в стране хватает. 

— Мы производим в России 
достаточное количество 
сахара, в соответствии с по-
требностями рынка расши-
ряются посевные площа-
ди, — сказал он, добавив, 
что активно ведется работа 
по импортозамещению по-
ставок сырца (не до конца 
выделанного продукта, 
полуфабриката. — «МВ») 
и расширяются посевные 
площади под сахарную 
свеклу. 
Кроме того, с 15 марта по 31 
августа введен временный 
запрет на вывоз сахара из 
России.
Нет проблем и с хлебобулоч-
ными изделиями. По словам 
Патрушева, правительство 
выделило 2,5 миллиарда 
рублей на поддержку хлебо-
пеков. 

— С15 марта по 30 июня 
действует временный за-
прет на вывоз из России 
в страны Евразийского эко-
номического союза пшени-
цы и меслина, ржи, ячменя 
и кукурузы. Решение приня-
то в целях прекращения пе-
ретока зерна в страны ЕАЭС 
для последующей перепро-
дажи в третьи страны, — по-
яснил Патрушев.
Минсельхоз предложил 
квотировать экспорт под-
солнечного масла и шрота 
(побочный продукт масло-
экстракционного производ-
ства. —  «МВ»).  На совеща-
нии президенту доложили, 
что ищут  замену иностран-
ных поставщиков упаков-
ки молочной и детской про-
дукции.

Свои бренды
Глава Минпромторга РФ 
Денис Мантуров сообщил, 
что у россиян не будет про-
блем с покупкой одежды, 
так как в России есть свыше 
тысячи отечественных брен-
дов одежды, обуви и аксес-
суаров. 
— Мы не торопимся искать 
замену одних иностранцев 
другими. Сейчас время, 
чтобы начали подрастать 
российские производства 
и бренды, стали появляться 
новые сети одежды и обуви. 
И мы будем всесторонне 
помогать нашим компани-
ям в этой работе, — пообе-
щал он.
Денис Мантуров отметил, 
что потребители привыкли 
к многообразию торговых 
марок, в первую очередь за-
рубежных, но уход некото-
рых из них не означает, что 
у населения будут проблемы 
в покупке одежды. 
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

Газ покупайте 
за рубли
Владимир Путин озвучил ряд 
экономических решений

Проблем с са-
харом, хлебо-
булочными 
изделиями 
и одеждой 
не будет 

23 марта 2022 года. 
Президент Владимир 
Путин во время 
совещания с членами 
правительства РФ

Более 70 процентов 
рынка мебели зани-
мают отечественные 
производители, сооб-
щили вчера в прави-
тельстве РФ. Сборка 
90 процентов быто-
вой техники и элек-
троники зарубежных 
брендов на россий-
ском рынке осущест-
вляется внутри стра-
ны. Причем запасов 
готовых изделий 
хватит на полтора-
три месяца. Более 
70 процентов детских 
санитарно-гигиениче-
ских и косметических 
средств тоже произ-
водится в России.

Тем временем

Проект детского парка «Фили»: в этом году здесь появятся новые игровые площадки

в создание качественного 
общественного простран-
ства на западе Москвы.
Кроме того, вчера Сергей 
Собянин в очередной раз 
обсудил с предпринимате-
лями меры поддержки биз-
неса. Этому вопросу сейчас 
уделяют много внимания.
— Основу современной 
экономики создают малые 
и средние предприятия, 
и москвичи как раз пользу-
ются их услугами повсед-
невно, — отметил мэр. 
Для них предлагают разные 
виды льготного кредито-
вания, а гранты выделят на 
создание импортозамещаю-
щих производств — причем 
компании из любых отрас-
лей. Главное — чтобы они 
занимались производством 
товаров и услуг, необходи-
мых жителям города.
Василиса Чернявская 
vecher@vm.ru

крытием и «бочка» для пони. 
Также в проекте предусмо-
трено создание биостанции, 
состоящей из двух теплиц 
и площадки для кинологи-
ческой школы. В результате 
парк «Фили» станет еще бо-
лее привлекательным для 
прогулок, отдыха.
Рассказал мэр и о других 
планах. Так, в Тропареве-

Никулине обновят детские 
площадки, а в Очакове-
Матвеевском проведут ре-
монт дорожного покрытия 
в проездах. В школе № 814 
на улице Матвеевской за-
менят спортивное ядро 
стадиона. В Солнцеве за-
ймутся озеленением улицы 
Авиаторов: украшением 
станут яркие цветники. По-

работают здесь и над инфра-
структурой детского отдыха, 
модернизируют спортивно-
игровые зоны. В этом году 
в районе появится совре-
менная скейт-площадка. Ее 
оборудуют в Парке 60-летия 
Октября.
Мэр отметил, что проекты 
благоустройства предсто-
ящего сезона внесут вклад 
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растения активно пылят, 
лучше не открывать окна, 
чаще умываться и прини-
мать душ. 
Вопреки расхожему 

мнению, аллер-
г и ю  н у ж н о  л е -

чить. Конечно, в слу-
чае реакции на те или 
иные пищевые продук-
ты можно пойти путем 
элиминации аллерге-

на — полного удаления его 
из рациона. Но здесь нужен 
выверенный подход. 
— К примеру, если полно-
стью убрать из рациона 
ребенка молоко или зерно-
вые, высока вероятность 
развития тех или иных на-
рушений обмена веществ 
в организме, — отмечает 
Александр Пампура. 
Существует современный 
метод лечения — аллер-
ген-специфическая имму-
нотерапия, когда пациенту 
вначале вводят небольшие 
дозы аллергена, затем по-
степенно их увеличивают. 
Через какое-то время паци-
ент перестает реагировать 
на раздражитель, но эффект 
от такой терапии обычно 
появляется на второй — тре-
тий год лечения. 
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

Церемония

■ Москвичи смогут 
официально пожениться 
на воде. Об этом вчера 
сообщила заместитель 
мэра Москвы по вопро-
сам социального разви-
тия Анастасия Ракова. 
Ежегодно свадебный сезон 
стартует 1 мая, на Красную 
горку. В этом году впервые 
торжественные церемонии 
бракосочетания накануне 
праздничного дня пройдут 
на речных судах. 

— С 2019 года благодаря 
проекту мэра Москвы по 
регистрации брака в не-
обычных местах столицы 
мы удивляем пары новыми 
нестандартными локаци-
ями. Мы уже проводили 
торжественные церемонии 
в воздухе на Московской ка-
натной дороге, под землей 
на станции метро «Маяков-
ская», а теперь организуем 
отдел ЗАГС на воде в форма-
те свадебных мини-круизов, 
во время которых и будет 
происходить одно из глав-
ных событий в жизни мо-
лодоженов, — рассказала 
Анастасия Ракова. 
Зарегистрировать брак та-
ким образом смогут 20 пар. 
— Столичные дворцы брако-
сочетания уже начали при-
ем заявлений на открытие 
свадебного сезона на реч-
ных судах, — уточнила она. 
Подать заявление о за-
ключении брака можно 
лично во дворцах брако-
сочетания, Вернадском, 
Кутузовском и Шипилов-
ском отделах ЗАГС. Пред-
варительно необходимо 
связаться с организацион-
ным комитетом по телефо-
нам: + 7 (985) 805-20-30, 
+7 (916) 584-46-90. Госпош-
лина остается прежней — 
350 рублей. Никаких допол-
нительных затрат не потре-
буется.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

Свадьба 
в круизном 
стиле

■ Уже в апреле в столи-
це зацветут ольха и бе-
реза, а это значит, что 
у некоторых жителей 
столицы начнется сезон 
аллергии на пыльцу. 
«Вечерка» узнала, как 
заранее подготовиться 
к этому непростому 
периоду и можно ли 
вылечить заболевание 
полностью. 
Гиперчувствительность 
к пыльце называется полли-
ноз, рассказывает главный 
детский специалист, аллер-
голог-иммунолог Александр 
Пампура. 
— Пыльцы в нашем регионе 
много. Она может распро-
страняться с ветром на сот-
ни километров, — говорит 
эксперт.  
Основными аллергенами 
в сезон пыльцы являются бе-
реза, ольха, орешник. Чаще 
всего именно они зацветают 
первыми. Иногда симптомы 
аллергики ощущают уже 
в марте, однако в этом году 
весна началась с холодов, 
и период начала цветения 
сместился к концу марта — 
началу апреля.
Подготовиться к нему лучше 
заранее: посетить врача, ко-
торый назначит профилак-
тическое лечение. 
— В идеале начинать курс 
приема лекарств за две-три 
недели до сезона цветения. 
Нужно также перейти на 
гипоаллергенную диету, ис-
ключить продукты, которые 
могут спровоцировать или 
усугубить заболевание, — 
пояснил главный специа-

лист по медико-санитарной 
помощи взрослому населе-
нию столичного Депздава 
Андрей Тяжельников. 
В числе самых распростра-
ненных пищевых аллерге-
нов — апельсины, поми-
доры, морковь, клубника, 
вишня, орехи, бобовые, 
рыба и молоко. У людей, 
реагирующих на пыльцу де-
ревьев, может возникнуть 
перекрестная аллергия на 
фрукты, которые растут на 
этих деревьях, например 
на яблоки, груши. Лучше от 
этих продуктов на время от-
казаться. 
Несмотря на то что масоч-
ный режим в Москве отме-
нили, врачи рекомендуют 
аллергикам продолжить 
носить маски, особенно на 
улице. Также специалисты 
советуют принять некото-
рые дополнительные меры. 
Так, к примеру, если паци-
ент точно знает, что реаги-
рует на пыльцу, правильнее 
будет заранее начать при-
нимать антигистаминные 
препараты. В период, когда 

Заранее посетите врача, который 
назначит профилактику 

подсчитать точное ко-
личество москвичей, 
страдающих от ал-
лергии, очень сложно, 
поскольку нужно про-
водить масштабное 
популяционное иссле-
дование. Однако экс-
перты говорят о том, 
что гиперчувстви-
тельность конкретно 
к пыльце наблюдает-
ся у 10–25 процентов 
горожан. 

Кстати,

Молодожены Игорь 
Быков и Марья Романенко 
на Северном речном 
вокзале

Пришла 
с цветением 
берез

Предугадать появление сложно
Количество аллергиков растет с каж-
дым годом во всем мире. 
— Больше 30 процентов населения 
Земли страдают аллергией, — такие 
данные приводит старший лаборант 
кафедры клинической иммунологии 
и аллергологии Первого МГМУ име-
ни И. М. Сеченова Елена Москаева. 
Сложно предугадать, в каком возрас-
те проявится аллергия. Это зависит 
от генетики, условий жизни, заболе-
ваний, которые переносит пациент. 
К примеру, аллергия на пыльцу чаще 
впервые проявляется у молодых лю-
дей в возрасте 20–30 лет. 

Главный детский аллерголог-имму-
нолог Депздрава Москвы Александр 
Пампура отмечает, что начальные 
проявления аллергии могут возник-
нуть уже в первые дни жизни ребен-
ка: например, атопический дерматит. 
Существует гигиеническая гипотеза: 
чем меньше в процессе жизни чело-
век контактирует с инфекциями, тем 
больше вероятность развития у него 
аллергических заболеваний. Имму-
нитет, который большую часть жизни 
«отдыхает», при встрече со стимуля-
тором ведет себя некорректно — по-
является аллергическая реакция.

Как подготовиться 
к началу сезона 
аллергии на пыльцу 
деревьев

виться 
она 
пыльцу 

Береза
Частая причина 
аллергии — 
летучая пыльца 
березы (фото 
слева — ее се-
режки). Период 
активного цве-
тения: середина 
апреля и май. 

Ольха
Аллергия на ольху (на фото слева)
может проявляться в виде покраснения 
глаз, отека век, заложенности носа, 
чихания и кашля. Период активного 
цветения: конец марта и апрель.

Ягоды и фрукты
Нередко аллергики реагируют на пло-
ды деревьев так же, как и на их пыль-
цу. Так, реакция может возникнуть 
на яблоки (на фото вверху — цветы 
яблони), груши, вишню и дру-
гие косточковые. Период 
активного цветения дере-
вьев: вторая половина мая. 

растения
лучше не
чаще умы
мать душ
Вопрек

мн
г и

чить
чае ре
иные п
ты мож
элими

на — полно
из рациона
выверенны
— К приме
стью убра
ребенка мо
вые, высок

,
 может возникнуть
ото вверху — цветы
вишню и дру-
е.Период 
ения дере-
ловина мая. 

ра, который 
уку 

и-
лавный 

ист, аллер-
лександр 

егионе 
спро-

сот-
ит 

тать точн
о мо

тати,

Амброзия
Один из самых опасных 
аллергенов. Реакции 
на амброзию (фото 
справа) такие же, как 
и на растения, цвету-
щие весной. Период 
активного цветения:
с середины сентября 
до середины октября.

Тополиный пух
Сам по себе тополиный пух (на фото 
справа) не является аллергеном, 
но он переносит на себе ту же самую 
пыльцу, которая вызывает аллергию.

Травы 
и злаковые
Аллергию могут запустить 
рожь, пшеница (фото 
справа), полынь, лебеда, 
одуванчик и другие травы, 
в том числе и газонная: если 
ее вовремя не подстричь, 
она зацветет и начнет 
пылить. Период активного 
цветения: с конца июня 
до середины августа.

я активно пылят

апреля и май. 
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■ Вчера журнал Focus 
призвал немцев пить 
воду из-под крана и эко-
номить из-за роста цен 
на продукты.
В издании опубликована 
памятка для граждан, как 
сэкономить деньги на фоне 
роста цен. Так, например, 
вместо бутилированной 
воды нужно пить воду из-
под крана — она дешевле. 
Немцам рекомендовали по-
купать сезонные продукты 
и искать товары по скидкам 
и акциям. Дело в том, что 
за последние недели круп-
ные торговые сети Герма-
нии — например, Rewe, Aldi 
и Lidl — подняли цены. В том 
числе — на подсолнечное 
масло, молочные продукты, 
минеральную воду, кофе.
— Мы могли бы временно 
ввести ограничение скоро-
сти в 100 километров в час 
на автомагистралях и 30 ки-
лометров в час в черте горо-
да, чтобы ограничить потре-
бление энергии. Экономить 
каждую каплю бензина — 
это правильный вариант, — 
с таким заявлением на днях 
выступил председатель 
конфедерации профсоюзов 
Германии Райнер Хоффман.
Между тем газета Die Welt 
опубликовала материал, 
в котором сказано, что 
«перебои с поставками газа 
в Германию могут привести 
к тяжелым последствиям 
для пищевой промышлен-
ности страны, волне про-
студных заболеваний среди 
населения и дефициту хле-
бобулочных и молочных из-
делий».

Ранее президент Франции 
Эмманюэль Макрон заявил 
о возможности введения 
продуктовых чеков, чтобы 
«помочь бедным семьям 
и среднему классу». По всей 
Европе ажиотаж на продук-

ты питания. Де-
фицит подсол-
нечного масла 
ощутили даже 
по ту сторону 
Ла-Манша.
— Сейчас мно-
гое зависит от 
глубины и про-
должительно-
сти кризиса, — 
убежден заведу-
ющий Центром 
а н а л и з а  с о ц -

программ и рисков Инсти-
тута социальной политики 
Сергей Смирнов. — Если 
вдруг выяснится, что тер-
петь нужно долго, то немцы, 
я считаю, начнут давить на 
свое правительство, чтобы 
санкции в отношении Рос-
сии были ослаблены. Болеть 
и мерзнуть в режиме «всег-
да» вряд ли кто-то захочет.
Политолог Дмитрий Журав-
лев добавляет:
— Немцы пока терпят, а вот 
испанцы уже перекрывают 
дороги. Из-за роста цен на 
бензин дальнобойщики, на-
пример, лишились работы. 
Они говорят — или снижай-
те цены, или платите посо-
бие по безработице. Так что 
антироссийские санкции 
уже начали вызывать у ев-
ропейцев протест.
Никита Миронов
Павел Воробьев
vecher@vm.ru

Назло Путину 
уши отморозим
В Европе из-за санкций проблемы с ресурсами

Сегодня в Брюсселе прохо-
дит внеочередной саммит 
НАТО. Речь, вестимо, о «по-
мощи» Украине. Обсужда-
ются поставки большего 
количества оружия «силам 
сопротивления агрессору» 
и возможность ввода ми-
ротворческих сил Северо-
атлантического альянса 
в Галичину. Предложение 
о миротворцах — инициа-
тива Польши, мечтающей 
под шумок вновь прибрать 
к рукам восточные кресы 
с быдлом, как в Речи По-
сполитой называли ук-
раинское население. Как 
утверждается в западных 
СМИ, будет рассмотрен 
и вопрос об ответных ме-
рах против России, если ее 
войска применят на Укра-
ине оружие массового по-
ражения. Ответ, мрачно 
пророчествуют зарубеж-
ные эксперты, возможен 
и ядерный.
Все враги «цивилизован-
ного мира» обязаны при-
менять против мирного 
населения хи-
мическое ору-
жие. Началось 
все с белого 
порошка «из 
Ирака», про-
биркой с ко-
т о р ы м  т р я с 
в  Конгрессе 
США госсекре-
тарь Колин Пауэлл. Потом 
оказалось, что американ-
ская разведка «ошиблась». 
Но это «выяснилось», ког-
да Ирак уже разбомбили, 
а Саддама Хусейна пове-
сили. Чтобы предупредить 
отравление «диктатором» 
собственного народа, в Ли-
вии растерзали Муаммара 
Каддафи. В Сирии «белые 
каски» мыли под телекаме-
ры чумазые от химреакти-
вов лица безостановочно. 
В использовании боевой 
химии не обвиняли раз-
ве что афганских талибов, 
хотя они-то в прекурсорах 
для очистки героина разби-
раются лучше всех в мире.
Теперь пришел наш черед. 
Объяснять, почему это 
бред, и нашим войскам 
абсолютно незачем тра-
вить людей на Украине, 
бесполезно. Если ты враг 
США и подкаблучной им 
Европы, значит, «химик». 
В Сумах украинские наци-
сты уже пытались органи-
зовать на химзаводе утечку 
аммиака, но официальный 
представитель Миноборо-

ны РФ Игорь Конашенков 
сообщил о провокации за 
три дня до начала «русско-
го варварства» (наша раз-
ведка сработала), и акция 
не удалась. Но не факт, что 
сейчас не готовятся другие. 
14 марта генсек ООН Анто-
ниу Гутерреш заявил, что 
перспектива ядерного кон-
фликта «снова оказалась 
в области возможного». 
24 марта на саммите НАТО 
эта страшная возможность 
обсуждается в плане прак-
тическом. Поклон нашей 
разведке: вновь доложи-
ла точно и заранее. 18 мар-
та новейшая российская 
гиперзвуков ая ракета 
«Кинжал» уничтожила на 
Украине защищенный 
скальным массивом под-
земный арсенал, построен-
ный еще в советское время 
для хранения специальных 
боеприпасов. Удар был на-
несен с дальности более 
1000 километров. В Пента-
гоне притворно удивились: 
зачем русские «забивают 

гвозди микро-
скопом», ис-
пользуя доро-
гущее оружие 
для пораже-
ния ск лада? 
Джо Байден 
ляпнул,  что 
в о о б щ е - т о 
ракета «Кин-

жал» — обычная ракета, 
только неуловимая. Но все, 
кому надо, поняли: «отси-
деться» в бункерах в случае 
ядерной войны с Россией 
не удастся. Аэробаллисти-
ческая ракета комплекса 
«Кинжал» летит со ско-
ростью до 14 688 км/ч. 
Перехватить ее сегодня не 
способна ни одна в мире 
система ПВО/ПРО. Само-
леты МиГ-31К и Ту-22М3М 
с дозаправкой в воздухе до-
несут боеприпасы до тер-
ритории любого из списка 
«недружественных госу-
дарств», и кто знает, бето-
нобойной будет боеголовка 
гиперзвуковой ракеты или 
ядерной…
В ядерной войне не мо-
жет быть победителей, 
и она никогда не должна 
быть развязана. Пресс-
секретарь президента РФ 
Дмитрий Песков сказал: 
Россия может использо-
вать ядерное оружие толь-
ко в случае реальной угро-
зы существованию нашей 
страны.
Не доводите нас до греха.

«Кинжал» у горла 
Байдена

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ 

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Какая чушь эти ваши санкции
Список введенных про-
дуктовых ограничений 
зарубежных стран 
для россиян смотрятся 
как нелепая шутка. На-
пример, запретить вво-
зить черную икру и вино, 
оптовая стоимость бу-
тылки которого 34 тыся-
чи рублей, — для кого эти 
санкции? 
— Власти Европы и США 
искренне считают, что 
борются с российской 
элитой, и если запретят 
ей черную икру и доро-
гой виски, то она сдаст 
им Путина, — рассказал 
«Вечерке» научный ру-
ководитель Института 

региональных проблем 
Дмитрий Журавлев. — 
США никак не могут 
понять, что мир не одно-
полярный и что их цен-
ности не универсальны. 
Они всех меряют по себе 
и пытаются санкциями 
бить по тем точкам, 
которые болезненны 
для них самих. И не мо-
гут понять, что наша эли-
та вместо дорогого виски 
запросто перейдет на до-
рогую водку или дорогое 
шампанское. И все равно 
купит себе все что хочет, 
даже контрабандно. 
А тема с черной икрой — 
это вообще самый на-

глядный пример того, 
что США искренне не по-
нимают отличий других 
стран и даже не соби-
раются понимать. Ведь 
черную икру на продажу 
в мире делают всего две 
страны — Россия и Иран. 
Так что запрещать 
США могут что угодно, 
но Иран, и так находя-
щийся под их санкциями 
и имеющий для торговли 
с нами прямую границу 
на Каспии, плевать хотел 
на эти запреты. А за-
прещать нашу черную 
икру для нас самих — это 
вообще верх неадекват-
ности.

Макрон уже готовится к худшим временам (1). 
19 марта 2022 года. Автопробег против повышения цен 
на топливо в Гамбурге (2)
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■ «Вечерка» изучила 
очередную партию 
фальшивых новостей 
о спецоперации России 
на Украине. 

Правила для всех 
одни
Ложь: Россию исключат из 
G20. По словам советника 
президента США по нацбе-
зопасности Джейка Салли-
вана, Россия больше не мо-
жет вести бизнес в между-
народном сообществе. 
Правда: На самом деле ни 
одна из стран — участниц 
«Большой двадцатки» не 
имеет права лишить Рос-

сию возможности участво-
вать в форуме.

Вызвать тревогу
Ложь: Российский офицер 
звонит на Родину и жалует-
ся на тяжелые условия: у во-
енных медиков есть только 
бинты, у солдат нет броне-
жилетов, нет возможности 
эвакуировать раненых. 
Запись звонка выложила 
Служба безопасности Ук-
раины.
Правда: У военнослужа-
щих нет сотовых телефонов 
и сим-карт. Разговор зву-
чит как отрепетированный 
монолог, в разговоре нет 
никаких личных вопросов. 
Также вопросы вызывает 
сообщение о массовом об-
морожении личного соста-
ва под Николаевом. Сейчас 
там температура днем со-
ставляет +10...+12 граду-
сов, а ночью не опускается 
ниже +1. 

Давить на жалость 

Ложь: От действий русских 
военных страдают живот-
ные. В украинском аккаун-
те появилось фото обгорев-
шего ежа в ладонях. 
Правда: Эта фотография 
сделана в 2021 году в Омске 
после пожара. Тогда сотруд-

ники МЧС вытащили зверь-
ка из огня. Первоисточни-
ком было издание «Вести. 
Омск». Авторы фейкового 
сообщения после критики 
срочно удалили пост.

Не наши методы
Ложь: Украинский жур-
налист Дмитрий Гордон 

сообщил, что в России для 
беженцев создадут специ-
альные трудовые лагеря.
Правда:  Это заявление 
опров ерг пресс-сек ре-
тарь президента России 
Дмитрий Песков. Беженцы 
из Украины живут в нор-
мальных условиях, вся 
страна собирает для них 

г у м а н и -
т а р н у ю 
помощь. 
П о с л е 
многочис-
л е н н ы х 
ф е й к о в , 
к о т о р ы е 

распространял Гордон, 
СК РФ завел на него уголов-
ное дело. 

Корабль-призрак
Ложь: Возле Одессы укра-
инские военные подбили 
корабль ВС РФ (фото 2).  
Правда: На видео, которое 
приводится в качестве до-

казательства, можно раз-
глядеть только прилеты сна-
рядов по водной глади, под-
битого корабля в кадре нет. 
Позже в украинских СМИ 
появилось фотодоказатель-
ство. Но на снимке — аме-
риканское военное судно 
Bonhomme Richard (LHD 6). 
В июле 2020 года судно нахо-
дилось на военно-морской 
базе в Сан-Диего, и на нем 
вспыхнул пожар (фото 1). 

Все по плану
Ложь: После начала специ-
альной операции на Украи-
не россияне массово бегут 
из Крыма.
Правда: Советник главы 
Крыма Олег Крючков со-
общил, что на самом деле 
Крым не успевает строить 
жилье, квартиры покупают 
на стадии котлована: «У нас 
все хорошо и безопасно, 
планируем рекордный ку-
рортный сезон».

Атака фейков на российские 
медиа продолжается

На фото оказался 
американский ко-
рабль после пожара 

Решение

■ Вчера Совет Феде-
рации одобрил закон 
о признании ветера-
нами боевых действий 
участников спецопера-
ции на Украине.
Документ предусматривает 
установление статуса ве-
терана и инвалида боевых 
действий военнослужащим, 
а также сотрудникам других 
правоохранительных и си-

ловых структур, которые 
участвуют в специальной 
военной операции на тер-
ритории Украины, Донец-
кой и Луганской народных 
республик.
— Наши солдаты и офицеры 
мужественно выполняют 
свой долг, защищают без-
опасность страны и наших 
граждан, — отметил спикер 
Госдумы Вячеслав Володин.

Участников спецоперации 
признали ветеранами

16 марта 2022 года. Военные РФ в «зеленом коридоре», 
открытом для эвакуации мирных жителей Мариуполя

Уточняется, что реализа-
ция инициативы потребует 
дополнительного финанси-
рования из федерального 
бюджета. Оно составляет, 
по предварительным оцен-
кам Министерства обороны 
РФ, 5 миллиардов рублей 
в 2022 году.
Закон позволит распростра-
нить на ветеранов ряд льгот, 
касающиеся налогообложе-
ния, транспорта, земель-
ных участков, жилищных 
мер социальной поддерж-
ки, оплаты коммунальных 
платежей. Помимо феде-
ральных выплат ветеранам 

гарантированы и регио-
нальные надбавки и льготы. 
Например, сейчас Москве 
ветераны боевых действий 
имеют право на ежемесяч-
ную компенсацию на оплату 
телефонной связи в размере 
345 рублей и 50 процен-
тов — на оплату жилого по-
мещения и коммунальных 
услуг. Еще — бесплатный 
проезд в Москве в обще-
ственном транспорте.

Владимир Машков, актер, 
доверенное лицо президен-
та, выступая на митинге 
18 марта в Лужниках, назвал 
холопами тех, кто «пытается 
быть политкорректными 
перед Европой и Америкой, 
погрязшей в ненависти». 
У Машкова от первого бра-
ка есть дочь Мария, тоже 
актриса. Мария с мужем 
и детьми уже много лет жи-
вет в США. В ответ на высту-
пление отца Маша выложи-
ла в соцсети пост с пламен-
ным текстом: «Мой папа се-
годня выступил на концерте 
в Лужниках — 
вдруг очень за-
хотелось, чтобы 
все, что он ска-
зал, оказалось 
правдой. Про-
сто я — холоп, 
п ы т а ю щ и й с я 
быть политкор-
ректным перед 
Европой и Америкой. Ина-
че всю оставшуюся жизнь 
в боли, как папа железного 
Арни. Папа, я тебя люблю. 
Дочка Маша».
Машков обратился к любя-
щей дочке Маше с призывом 
вернуться в Россию вместе 
с детьми и «просить про-
щения за предательство». 
Мария дала интервью теле-
каналу CNN, объясняла, как 
ей больно, но что ее страда-
ния не сравнить со страда-
ниями украинского народа; 
что ответила отцу на призыв 
вернуться отказом и вообще 
не уверена в том, что смо-
жет когда-нибудь приехать 
в Россию… Короче, выра-
жаясь словами Владимира 
Машкова, «холопствовала» 
по полной программе.
После гибели в военных 
действиях людей — с обеих 
сторон — самое страшное, 

пожалуй, именно вот это. 
Страшный раскол близких 
некогда людей, которые из-
за политических взглядов 
расходятся порой навсегда. 
Перестают быть близкими. 
Не мной подмечено — почти 
каждая война в России ста-
новится гражданской. Госу-
дарство Левиафан и Бегемот 
социального противостоя-
ния мочат без правил друг 
друга не где-то там, в парал-
лельных мирах. Они здесь, 
рядом. И вчера еще самые 
родные люди, захлебываясь 
в слезах ярости, «убивают» 

друг друга здесь 
и сейчас. В спо-
рах на кухнях 
собс тв енных 
квартир, уходя 
из дома навсег-
да, шарахнув 
как следует две-
рью напосле-
док. Или — осо-

бенность времени — вынося 
споры в соцсети или даже 
обращаясь, как Машковы, 
друг к другу посредством ме-
дийных ресурсов. В социаль-
ной сети молодая женщина 
написала что-то вроде: у ме-
ня со вчерашнего дня нет 
отца, у моих детей нет деда. 
Все подумали — умер; но не 
тут-то было. Просто — «дру-
гих взглядов». Разругались 
так, что примирение невоз-
можно. Страшно, больно. 
Обеим сторонам больно. 
Но происходящее слишком 
важно, и не получится «за-
молчать» конфликт. Сколь-
ко еще разрушится связей, 
родственных, дружеских.  
«Что, сынку, помогли тебе 
твои ляхи?» — бессмерт-
ная классика. Горько. Но 
суровые времена требуют 
честного ответа, с кем имен-
но ты.

По разные стороны 
баррикад

Екатерина Рощина
Обозреватель

ВЗГЛЯД

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

7ТИКА

Материалы на странице
подготовила
Анна Михайлова
vecher@vm.ru
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Театр должен зани-
маться искусством, 
а не увлекаться коли-
чественными показа-
телями. Те 500 спек-
таклей, которые мы 
даем на наших сценах, 
должны быть пред-
ставлены с качеством, 
соответствующим 
марке Большого теа-
тра. Мы не комбинат 
по производству 
продукции: платья, 
машин! У нас Истори-
ческая и Новая сцены, 
Бетховенский зал, Ка-
мерная сцена Покров-
ского, это 2900 биле-
тов каждый день! 

28 марта Большой театр от-
метит 246-летие. Судьба 
одного из главных культур-
ных символов России напо-
минает авантюрный роман, 
уверен театральный и балет-
ный критик Валерий Моде-
стов (на фото): 
— Да, Большой театр неоднократно горел, 
восстанавливался, перестраивался, слива-
лись и разъединялись его труппы, менялись 
директора и творческие лидеры, зажигались 
и угасали актерские звезды. Одна из ярких 
страниц истории Большого театра связана 
с именем петербуржца Александра Горского 
(1871–1924), который встал у руля балета 
Большого театра в тридцать с небольшим 

лет и сформировал 
его неповторимый 
московский стиль. 
Виртуозный танцов-
щик, изобретатель-
ный хореограф, та-
лантливый педагог 
Горский вошел в исто-
рию балета скорее 
как реформатор, чем 
революционер, стре-
мящийся крушить 
кумиров прошлого; 
как ищущий экспери-

ментатор и художник, опередивший время 
в своих не до конца реализованных идеях. 
Посвятив большую часть творческой жизни 
воссозданию чужих произведений, Горский 
мечтал воплощать на сцене не малопонят-
ные либретто, а сюжеты, достойные драма-
тического театра. Это могло, по его мнению, 
в корне изменить балет, влить в его класси-
ческие вены свежую кровь импрессионизма, 
народной пластики, художественной литера-
туры. Так на московской сцене появились два 
многоактных спектакля Горского: «Дочь Гу-
дулы» — по мотивам романа В. Гюго «Собор 
Парижской Богоматери» (1902) и «Салам-
бо» — по мотивам романа Г. Флобера (1910), 
которые прожили короткую, полную раз-
громной критики жизнь. Положительным 
в этих спектаклях стали опыт организации 
жанровых сцен, который через тридцать лет 
был использован балетмейстером Вайноне-
ном в балете «Пламя Парижа», и попытки 
задолго до появления «неоклассики» соеди-
нить классический и современный танцы. 
Горскому принадлежит первый опыт созда-
ния «белого балета» («Вальс-фантазия» на 
музыку М. Глинки). Многие его хореографи-
ческие находки были столь удачными, что их 
и сегодня можно найти в «Раймонде», «Жизе-
ли», «Лебедином озере». Например, виртуоз-
ного шута в первом акте «Лебединого» при-
думал Горский. Хореограф-новатор был еще 
и мастером исторических реконструкций. 
Его танцевальные образы восставшего Кар-
фагена, Древнего Египта, античного Рима, 
загадочной Индии были полны танцеваль-
ных находок. Изломанная пластика, резкие 
угловатые движения, чувственные позы 
и дуэты, облегающие костюмы, танцы боси-
ком или в сандалиях — все это было для ба-
летного театра тех лет непривычно и дерзко. 
Не будь экспериментов Горского, возможно, 
иначе сложилась бы творческая судьба зна-
менитых советских реформаторов танца — 
Касьяна Голейзовского и Леонида Якобсона. 

Легко, 
грациозно 
Сильфида 
кружит

Баядерка 
Спектакль пере-
полнен эмоциями! 
Ю. Григоровичем 
была воссоздана 
версия балета 
М. Петипа. На фото 
вверху — Екате-
рина Крысанова 
и Владислав Лан-
тратов (2013 год) 

Дон Кихот
Изумительный балет с яр-
ким испанским колоритом 
смотришь, не отрывая глаз. 
Музыка Л. Минкуса и ли-
бретто М. Петипа, созданное 
по мотивам романа Мигеля 
де Сервантеса, не могут не за-
тронуть сердце. На фото спра-
ва — Мария Александрова 
исполняет гран-па (2014 год). 

Жизель 
Яркий балет в по-
становке Юрия Гри-
горовича относится 
к числу жемчужин 
балетного ис-
кусства. На фото 
вверху — Надежда 
Павлова и Вячеслав 
Гордеев. 

Сильфида 
Этот балет относится к числу старинных. В Большом театре его 
можно увидеть в оригинальной хореографии Августа Бурнон-
виля. На фото внизу вы видите репетицию балета в постановке 
Йохана Кобборга на сцене Большого театра в 2008 году. 

Садко
Опера Н. Римского-Корсакова была впервые поставле-
на Борисом Покровским еще в 1949 году. Тогда в спек-
такле принимали участие звезды театра — П. Лисици-
ан и И.Козловский. В спектакле 1980 года пели Влади-
мир Атлантов (на фото справа) и Нина Архипова.

Спартак
Невероятный по зрелищности и эмоциональному накалу 
балет на гениальную музыку Арама Хачатуряна давно стал 
хитом ГАБТа. Его премьера состоялась в 1968 году, партию 
Спартака исполнял Владимир Васильев, Красса — Марис 
Лиепа (вы видите его на фото слева). Фригии — Екате-
рина Максимова, Эгины — Нина Тимофеева. Уникальный 
состав лучших танцовщиков Большого театра создал ис-
тинное чудо, познакомиться с которым можно и сейчас — 
на сайте театра, в разделе «коллекции».

Щелкунчик
Многие без этого балета не представляют себе 
Новый. Чудесная сказка впервые была постав-
лена Юрием Григоровичем в 1966 году. На фото 
справа — Надежда Павлова и Вячеслав Гордеев 
в сцене из балета (съемка 4 апреля 1976 года). 

Лебединое озеро
Название этого балета знают даже 
те, кто никогда его не видел — если 
такие есть. История о борьбе светлого 
и темного начал, о любви, силе зла 
и торжестве добра — тут есть все, и это 
блестяще воплощено в музыке и гра-
ции танцовщиков. На фото справа — 
Диана Вишнева и Денис Матвиенко. 

На Новой сцене 
■ Онегин (балет) 
■ Светлый ручей
■  Мастер 

и Маргарита 
■ Чайка 
■  Укрощение 

строп тивой 
■ Анюта 
■ Пламя Парижа 

■ Коппелия
■  Ромео 

и Джульетта 
■  Герой нашего 

времени
■ Золотой век 
■ Ундина 
■ Петрушка 
■ Орландо

Владимир Урин 
Генеральный директор 
Большого театра 

Прямая 
речь

Сегодня, когда рус-
скую культуру — наш 
балет, театр — пытают-
ся притеснить, вытес-
нить, нужно помнить, 
что это невозможно. 
Она мировая. Я объез-
дила весь мир и знаю, 
что наш балет, оперу, 
живопись, литературу 
всегда любили, вос-
принимали как нечто 
особенное. Это ничем 
не изменить. Точно так 
же вечен и Большой 
театр. С ним ничего 
не случится. Он оста-
нется опорой. Мы, 
деятели культуры, 
должны продолжать 
делать то, что у нас 
получается лучше 
всего, а не лезть в по-
литику. Во все времена 
Большой театр дает 
артисту многое, там 
всегда работают вели-
колепные педагоги. 
Когда я обучалась 
в школе Большого те-
атра, историю балета 
нам преподавал Юрий 
Бахрушин, сын Алек-
сея Бахрушина, осно-
вателя Бахрушинского 
музея. В Большом те-
атре высочайший уро-
вень остается всегда 
и в опере, и в балете. 
Одна из главных черт 
коллектива — эмоцио-
нальность. Она прояв-
ляется во всем. Это то, 
что передается из по-
коления в поколение. 

Наталия 
Касаткина
Художественный 
руководитель 
Государственного 
академического 
театра 
классического 
балета, солистка 
Большого театра 
в 1954–1976 годах

Нуреев 
Этот балет стал со-
бытием. Поставленный 
в 2017 году, он про-
сто потряс публику. 
На фото — фрагмент их 
спектакля: Артем Овча-
ренко в роли Рудольфа 
Нуреева.

Театр должен заниматься 
искусством, а не гнаться 
за показателями 
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Дочь фараона
Наверное, правильнее всего было бы 
назвать этот спектакль «колоритным». 
Когда-то его поставил гениальный Пе-
типа, а в 2000 году спектакль возрождал 
Пьер Лакотт. На фото вверху — Нина Ана-
ниашвили в роли Аспиччи. 
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Театр должен зани-
маться искусством, 
а не увлекаться коли-
чественными показа-
телями. Те 500 спек-
таклей, которые мы 
даем на наших сценах, 
должны быть пред-
ставлены с качеством, 
соответствующим 
марке Большого теа-
тра. Мы не комбинат 
по производству 
продукции: платья, 
машин! У нас Истори-
ческая и Новая сцены, 
Бетховенский зал, Ка-
мерная сцена Покров-
ского, это 2900 биле-
тов каждый день! 

28 марта Большой театр от-
метит 246-летие. Судьба 
одного из главных культур-
ных символов России напо-
минает авантюрный роман, 
уверен театральный и балет-
ный критик Валерий Моде-
стов (на фото): 
— Да, Большой театр неоднократно горел, 
восстанавливался, перестраивался, слива-
лись и разъединялись его труппы, менялись 
директора и творческие лидеры, зажигались 
и угасали актерские звезды. Одна из ярких 
страниц истории Большого театра связана 
с именем петербуржца Александра Горского 
(1871–1924), который встал у руля балета 
Большого театра в тридцать с небольшим 

лет и сформировал 
его неповторимый 
московский стиль. 
Виртуозный танцов-
щик, изобретатель-
ный хореограф, та-
лантливый педагог 
Горский вошел в исто-
рию балета скорее 
как реформатор, чем 
революционер, стре-
мящийся крушить 
кумиров прошлого; 
как ищущий экспери-

ментатор и художник, опередивший время 
в своих не до конца реализованных идеях. 
Посвятив большую часть творческой жизни 
воссозданию чужих произведений, Горский 
мечтал воплощать на сцене не малопонят-
ные либретто, а сюжеты, достойные драма-
тического театра. Это могло, по его мнению, 
в корне изменить балет, влить в его класси-
ческие вены свежую кровь импрессионизма, 
народной пластики, художественной литера-
туры. Так на московской сцене появились два 
многоактных спектакля Горского: «Дочь Гу-
дулы» — по мотивам романа В. Гюго «Собор 
Парижской Богоматери» (1902) и «Салам-
бо» — по мотивам романа Г. Флобера (1910), 
которые прожили короткую, полную раз-
громной критики жизнь. Положительным 
в этих спектаклях стали опыт организации 
жанровых сцен, который через тридцать лет 
был использован балетмейстером Вайноне-
ном в балете «Пламя Парижа», и попытки 
задолго до появления «неоклассики» соеди-
нить классический и современный танцы. 
Горскому принадлежит первый опыт созда-
ния «белого балета» («Вальс-фантазия» на 
музыку М. Глинки). Многие его хореографи-
ческие находки были столь удачными, что их 
и сегодня можно найти в «Раймонде», «Жизе-
ли», «Лебедином озере». Например, виртуоз-
ного шута в первом акте «Лебединого» при-
думал Горский. Хореограф-новатор был еще 
и мастером исторических реконструкций. 
Его танцевальные образы восставшего Кар-
фагена, Древнего Египта, античного Рима, 
загадочной Индии были полны танцеваль-
ных находок. Изломанная пластика, резкие 
угловатые движения, чувственные позы 
и дуэты, облегающие костюмы, танцы боси-
ком или в сандалиях — все это было для ба-
летного театра тех лет непривычно и дерзко. 
Не будь экспериментов Горского, возможно, 
иначе сложилась бы творческая судьба зна-
менитых советских реформаторов танца — 
Касьяна Голейзовского и Леонида Якобсона. 

Легко, 
грациозно 
Сильфида 
кружит

Баядерка 
Спектакль пере-
полнен эмоциями! 
Ю. Григоровичем 
была воссоздана 
версия балета 
М. Петипа. На фото 
вверху — Екате-
рина Крысанова 
и Владислав Лан-
тратов (2013 год) 

Дон Кихот
Изумительный балет с яр-
ким испанским колоритом 
смотришь, не отрывая глаз. 
Музыка Л. Минкуса и ли-
бретто М. Петипа, созданное 
по мотивам романа Мигеля 
де Сервантеса, не могут не за-
тронуть сердце. На фото спра-
ва — Мария Александрова 
исполняет гран-па (2014 год). 

Жизель 
Яркий балет в по-
становке Юрия Гри-
горовича относится 
к числу жемчужин 
балетного ис-
кусства. На фото 
вверху — Надежда 
Павлова и Вячеслав 
Гордеев. 

Сильфида 
Этот балет относится к числу старинных. В Большом театре его 
можно увидеть в оригинальной хореографии Августа Бурнон-
виля. На фото внизу вы видите репетицию балета в постановке 
Йохана Кобборга на сцене Большого театра в 2008 году. 

Садко
Опера Н. Римского-Корсакова была впервые поставле-
на Борисом Покровским еще в 1949 году. Тогда в спек-
такле принимали участие звезды театра — П. Лисици-
ан и И.Козловский. В спектакле 1980 года пели Влади-
мир Атлантов (на фото справа) и Нина Архипова.

Спартак
Невероятный по зрелищности и эмоциональному накалу 
балет на гениальную музыку Арама Хачатуряна давно стал 
хитом ГАБТа. Его премьера состоялась в 1968 году, партию 
Спартака исполнял Владимир Васильев, Красса — Марис 
Лиепа (вы видите его на фото слева). Фригии — Екате-
рина Максимова, Эгины — Нина Тимофеева. Уникальный 
состав лучших танцовщиков Большого театра создал ис-
тинное чудо, познакомиться с которым можно и сейчас — 
на сайте театра, в разделе «коллекции».

Щелкунчик
Многие без этого балета не представляют себе 
Новый. Чудесная сказка впервые была постав-
лена Юрием Григоровичем в 1966 году. На фото 
справа — Надежда Павлова и Вячеслав Гордеев 
в сцене из балета (съемка 4 апреля 1976 года). 

Лебединое озеро
Название этого балета знают даже 
те, кто никогда его не видел — если 
такие есть. История о борьбе светлого 
и темного начал, о любви, силе зла 
и торжестве добра — тут есть все, и это 
блестяще воплощено в музыке и гра-
ции танцовщиков. На фото справа — 
Диана Вишнева и Денис Матвиенко. 

На Новой сцене 
■ Онегин (балет) 
■ Светлый ручей
■  Мастер 

и Маргарита 
■ Чайка 
■  Укрощение 

строп тивой 
■ Анюта 
■ Пламя Парижа 

■ Коппелия
■  Ромео 

и Джульетта 
■  Герой нашего 

времени
■ Золотой век 
■ Ундина 
■ Петрушка 
■ Орландо

Владимир Урин 
Генеральный директор 
Большого театра 

Прямая 
речь

Сегодня, когда рус-
скую культуру — наш 
балет, театр — пытают-
ся притеснить, вытес-
нить, нужно помнить, 
что это невозможно. 
Она мировая. Я объез-
дила весь мир и знаю, 
что наш балет, оперу, 
живопись, литературу 
всегда любили, вос-
принимали как нечто 
особенное. Это ничем 
не изменить. Точно так 
же вечен и Большой 
театр. С ним ничего 
не случится. Он оста-
нется опорой. Мы, 
деятели культуры, 
должны продолжать 
делать то, что у нас 
получается лучше 
всего, а не лезть в по-
литику. Во все времена 
Большой театр дает 
артисту многое, там 
всегда работают вели-
колепные педагоги. 
Когда я обучалась 
в школе Большого те-
атра, историю балета 
нам преподавал Юрий 
Бахрушин, сын Алек-
сея Бахрушина, осно-
вателя Бахрушинского 
музея. В Большом те-
атре высочайший уро-
вень остается всегда 
и в опере, и в балете. 
Одна из главных черт 
коллектива — эмоцио-
нальность. Она прояв-
ляется во всем. Это то, 
что передается из по-
коления в поколение. 

Наталия 
Касаткина
Художественный 
руководитель 
Государственного 
академического 
театра 
классического 
балета, солистка 
Большого театра 
в 1954–1976 годах

Нуреев 
Этот балет стал со-
бытием. Поставленный 
в 2017 году, он про-
сто потряс публику. 
На фото — фрагмент их 
спектакля: Артем Овча-
ренко в роли Рудольфа 
Нуреева.

Театр должен заниматься 
искусством, а не гнаться 
за показателями 
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Дочь фараона
Наверное, правильнее всего было бы 
назвать этот спектакль «колоритным». 
Когда-то его поставил гениальный Пе-
типа, а в 2000 году спектакль возрождал 
Пьер Лакотт. На фото вверху — Нина Ана-
ниашвили в роли Аспиччи. 
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Вы ведь дружите не толь-
ко с этим видом спорта...
Да. Причем еще с ранних 
лет. И куда меня только не 
тянуло... Плавал, катался на 
лыжах, занимался бадмин-
тоном и самбо — по нему, 
кстати, даже получил звание 
кандидата в мастера спорта. 
А сейчас еще обожаю катать-
ся на роликах и играть в хок-
кей — это моя отдушина. 
В Екатеринбурге рассекаю 
на разных катках, но толь-
ко похвастаться какими-то 
большими успехами не мо-
гу. Держу в руках клюшку 
уже не первый год, но до сих 
пор выхожу на лед в четвер-
том звене (звено — пять по-
левых хоккеистов, которые 
на площадке находятся од-
новременно. — «МВ»). Про-
исходит так, потому что нет 
пятого. Всегда шучу по это-
му поводу. Я шайбы-то кос-
нулся раза два-три, и то слу-
чайно (улыбается). А когда 
мы приезжаем в Москву, 
всегда беру с собой зимой 
коньки, а весной, летом — 
ролики. 
Где рассекаете на них?
На Выс тавке  дос тиже-
ний народного хозяйства 
(ВДНХ). На сегодняшний 
день это мое самое люби-

■ Вчера поп-ис пол ни-
тель Потап (Алексей 
Потапенко) из дуэта 
«Потап и Настя Камен-
ских» разорвал отноше-
ния с Россией. 
Музыкант украинского 
происхождения признал-
ся, что не так давно записал 
дуэт с телеведущей Ольгой 
Бузовой, однако выпускать 
в свет эту музыку не соби-
рается. Также Потап (3)
заявил, что отказывается 
от всех «премий, наград, 
песен», «нажитых» за годы 
сотрудничества с нашей 
страной. Пожары ненави-
сти полыхали в соцсетях 
украинского певца Макса 
Барских (2). Музыкант от-
менил все концерты в Рос-
сии, а деньги за билеты 
зрителям не вернул. Градус 
русофобских настроений 
среди некоторых артистов, 
которым российская публи-
ка много лет дарила  при-
знание, зашкаливает. За-
метно также, насколько 
потоки ругани похожи 
стилистически. Макс 
Барских, лидер «Оке-
ана Эльзи» Святослав 
Вакарчук, Иван Дорн (1)
пишут в соцсетях как под 
копирку. Нет ли еди-
ного  руков одс тв а 
у этого «хора про-
клятий»? Недавно 
агентство «Регнум» 
со ссылкой на теле-
грам-канал «Сорок 
сороков» обратило 
внимание, что со 
всеми упомянутыми 

артистами работает один 
человек — концертный ди-
ректор студии «95 квартал» 
и знакомый Владимира Зе-
ленского Мика Фаталов. 
Как удалось узнать жур-
налистам, за свои посты 
в соцсетях звезды получали 
гонорары — от 500 тысяч 
до миллиона евро. Русо-
фобская кампания в сети 
вполне может быть опла-
ченным мероприятием, 
считает музыкальный обо-
зреватель Сергей Соседов. 
— Любые высказывания, 
которые раздробляют об-
щество, сеют раздор, могут 
быть проплачены, — ска-
зал эксперт. — Не будем 
обольщаться. К такого рода 
акциям очень редко присо-
единяются по зову души. 
Хотя бывает, люди пишут 
и от сердца, «недомыслив», 
не разобравшись в исто-
рической ситуации. Они 
совершенно не понимают, 

почему Россия не мог-
ла больше молчать. 

Я бы сказал таким 
артистам: зани-

майтесь вашей 
профессией, 
п о в ы ш а й т е 
мастерство. 

С е г о д н я  н е т 
артистов  уров-
н я  М а р е ц к о й , 
Раневской, Доро-

ниной… Есть мно-
жество середняков. 

Это люди, которым 
просто повезло просла-

виться, — подчер-
кнул Соседов. 

Из России 
уйду, 
миллион 
получу

■ Актер, телеведущий, 
участник КВН и шоу-
группы «Уральские 
пельмени» Дмитрий 
Брекоткин 28 марта от-
метит свой 52-й день 
рождения. Накануне ар-
тист рассказал «Вечер-
ке» о своих увлечениях, 
секретах командной 
работы и отношении 
к просторам столицы. 

Дмитрий, ваша команда 
«Уральские пельмени» 
была организована 
в 1993 году. Популяр-
на она и по сей день. 
Как удается оставаться 
на волне? 
Это такая обоюдная исто-
рия. Мы делаем то, что нам 
самим искренне нравится, 
и находится зритель, кото-
рый от наших выступлений 
получает удовольствие. Ес-
ли люди перестанут ходить 
на концерты, тогда и мы бу-
дем не у дел. 
Думаю, вряд ли такое мо-
жет произойти. Зритель 
у «Пельменей» наверня-
ка верный...
Пока так и есть. И он в ос-
новном примерно нашего 
возраста. Мы как поплавок, 
та его часть, которая всегда 
находится над водой. Те, кто 
когда-то начинал смотреть 
КВН, стали потом зрите-
лями «Уральских пельме-
ней». Но порой в зале видим 
и молодежь, и даже детей 
6–7 лет. И чем только мы 
их привлекаем?.. Мы вроде 
не Степаша с Хрюшей, го-
ворим о серьезных вещах 
(улыбается).  

В чем главный посыл ва-
ших программ сегодня? 
Не могу выделить что-то 
первостепенное. Юмор раз-
ный, некий калейдоскоп. 
Только надо всегда помнить 
о том, что некоторых тем, 
например религии, лучше 
избегать, чтобы не нажить 
себе неприятностей. Лучше 
всего шутить на бытовые 
темы.  
С каждым годом приду-
мывать шутки, наверное, 
все сложнее? Где находи-
те идеи? 
Лично для ме-
ня это всегда 
было загадкой. 
Как так полу-
ч и л о с ь ,  ч т о 
мы снова на-
писали «на пя-
терку»? Когда 
садимся сочи-
нять, кажется, что на сей раз 
точно ничего не получится. 
Думаем, куда еще зарулить, 
что сделать... А проходит не-
деля, и на столе снова лежат 
распечатанные листочки 
с историями. Наверное, уже 
настолько натренирован 
мозг. Не могу понять, откуда 
все берется. В любом случае, 
на сегодняшний день все на-
ши шутки дороги и любимы. 
Как «Уральские пельме-
ни» изменились со вре-
менем? 
Были юными, 20-летни-
ми парнями с кудрявыми 
головами и накачанным 
прессом. А стали лысыми 
и толстыми! (Смеется.) Но 
мы стараемся молодиться. 
Возьмем, к примеру, Сергея 
Исаева (участник коман-

ды. — «МВ»). Посмотрите, 
как он выглядит! И что-то 
такое ест, что даже худеет. 
Смотрю на него и думаю: 
почему у меня не так... Но, 
знаете, помидорами в нас 
пока не кидают — уже хоро-
шо. Проводим репетиции, 
выступаем на концертах, 
костюмы, сшитые лет пять 

назад, еще пока застегива-
ются. Люди приходят, сме-
ются, говорят, что им весе-
ло. В целом все нормально. 
Пандемия и связанные с ней 
ограничения для нас были 
испытанием, но что поде-
лать. Солдат должен стойко 
переносить все тяготы и не-
взгоды военной службы. 

А заниматься любимым 
серфингом продолжаете?  
Очень по нему соскучился. 
Обычно езжу кататься в Да-
хаб — город в Египте. Это 
место широко известно, но 
только в узких кругах — тем, 
кто ныряет или на чем-либо 
катается. Я не был там уже 
два года. В принципе, можно 

было бы рвануть, но страш-
новато ехать туда с детьми. 
Поэтому жду, когда станет 
поспокойнее,  доберусь 
и тогда такое там покажу... 
Заставлю всех смотреть на 
орущего дядьку, который 
визжит как поросенок! 
В серфинге я достаточно 
опытен — удивить смогу. 

Беседу вела
Динара Кафискина
vecher@vm.ru

■ Не учеба, так стройка. 
Дмитрий довольно часто 
прогуливал уроки в шко-
ле, получал плохие оцен-
ки по многим предметам. 
В результате его отчис-
лили. И тогда юноша по-
шел работать на стройку. 
Со временем стал насто-
ящим профессионалом, 
познал десятки строи-
тельных специальностей. 
И еще параллельно успе-
вал выступать за команду 
КВН «Уральские пельме-
ни» (на фото — одно из вы-
ступлений 1998 года).

Детали к портрету Дмитрия Брекоткина

Дмитрий Брекоткин 
родился в Свердлов-
ске 28 марта 1970 года. 
Актер кино, теле-
ведущий. Обучался 
в Уральском государ-
ственном техниче-
ском университете 
имени Кирова. Высту-
пал за одну из самых 
популярных команд 
КВН — «Уральские 
пельмени» из Екате-
ринбурга, которая, 
и уйдя из проекта, 
продолжила концерт-
ную деятельность. 
Участвовал в юмори-
стических програм-
мах. «Южное Бутово» 
и «Шоу Ньюs». 

ДОСЬЕ

Записала Динара Кафискина vecher@vm.ru
За звездами наблюдала Дарья 
Завгородняя vecher@vm.ru

Ну и ну! 

■ Вчера 40-летняя Ве-
ра Брежнева (на фото) 
«нашлась» в Польше, 
куда она уехала вместе 
с младшей дочерью. 
Бывшая участница «ВИА 
Гра», уроженка Дне-
пропетровской об-
ласти критиковала 
действия России 
с самого начала 
спецоперации на 
Украине. Фанаты не 
приняли позицию во-
калистки, и она покину-
ла Россию. А вчера в ее соц-
сетях появились фото, по 
которым можно догадаться: 
сейчас артистка находится 
в Польше и работает волон-
тером в центре, собираю-
щем гуманитарную помощь 
для украинцев. 

Вера Брежнева 
в Польше

Резонанс

■ Вчера телеведущий 
Отар Кушанашвили 
(на фото) объяснил, 
как следует относиться 
к знаменитостям, оста-
вившим Россию. 
На своем авторском ютуб-
канале 51-летний журна-
лист и шоумен резко вы-
сказался о деятелях куль-
туры, покинувших страну 
на время спецоперации. 
Кушанашвили сообщил, 
что чаще всего аудитория  
его спрашивает о судьбе 
двух «отъехавших» звезд, 
Ивана Урганта и Максима 
Галкина. На мужа Аллы 
Пугачевой журналист на-
падать не стал, поскольку 
с Галкиным его связывают 
давние дружеские отноше-
ния. Зато Урганта разнес 
в пух и прах. По словам шо-
умена, Ивану сейчас совер-
шенно наплевать на своих 
поклонников. Бедствовать 

в эмиграции ему не при-
дется. «Как и большинство 
его коллег, Иван Ургант 
заработал для своих вну-
ков, правнуков, правнуков 
правнуков», — заверил пу-
блику Кушанашвили. И по-
советовал: «Не беспокой-
тесь о мультимиллионерах, 
занимайтесь своими семья-
ми, мамами, дочерьми, сы-
новьями...» Это именно то, 
что нужно каждому в труд-
ное для страны время.

Объяснил на пальцах

Я человек провин-
циальный и плохо 
ориентируюсь 
в мегаполисе 

Актер Дмитрий 
Брекоткин 
о популярности, возрасте 
и своих любимых местах 
столицы

мое место в Москве. ВДНХ — 
уже не та советская история 
с 15 республиками, а центр 
креатива и релакса, кото-
рый постоянно обустраива-
ется. Уникальная локация 
для роллеров, скейтбор-
дистов, велосипедистов, 
самокатчиков... Кататься 
там очень здорово. Есть 
квадратные километры 
крутого, качественного ас-
фальта, допоздна работает 
электричество, нет ни бро-
дячих собак, ни хулиганов.  
Я надеваю коньки прямо 
в номере «Космоса», где мы 
обычно останавливаемся, 
спускаюсь вниз на лифте 
и мчу на выставку. 
Как реагируют на вас 
окружающие?
Нормально. За исключени-
ем охранников! Они ино-
гда меня потом обратно 
в отель не пускают. Говорю 
им, что здесь живу, а они от-
вечают: «Такого быть не мо-
жет». Мол, отель солидный 
и роллеры здесь обычно не 
останавливаются. В общем, 
разрешают войти лишь по-
сле того, как показываю им 
карточку гостя. А зимой на 
ВДНХ открывается мегака-
ток. Нахожу часика два-три 
перед репетициями, про-
вожу время там. Получаю 
колоссальное удовольствие.  
Чем еще Москва радует 
лично вас?
В столицу мы приезжаем не 
отдыхать, а работать. Где, 
как не здесь, плавает самая 
большая «корпоративная» 
рыба. Человек я провинци-
альный, а Москва — огром-
ный мегаполис. Не пред-
ставляю, как в ней вообще 
можно ориентироваться. 
Помню, как-то хотел зака-
зать такси, а оператор ска-
зала, что на поездку уйдет 
целых полтора часа. Тогда 
я решил спуститься в метро. 
И тоже добирался прилич-
но — минут 60! Для меня это 
ужас. Так что все, кто про-
живает в столице нашей Ро-
дины, — люди выносливые, 
большие молодцы!

Дмитрий Брекоткин на съемках программы «Ваше огородие!», которую выпускает шоу «Уральские пельмени»

■ Механик. С 1988 по 1990 год Брекоткин служил в армии — в тан-
ковых войсках в Германии. Когда вернулся домой, поставил перед 
собой цель — получить высшее образование. Выбрал местный уни-
верситет, факультет — механико-машиностроительный (обработка 
цветных материалов). Решил поступать в этот вуз, потому что там 
был низкий конкурс.

■ Развелся с женой. Дмитрий убежден: он не смог бы стать столь 
успешным, если бы рядом не было его супруги Кати. С ней он позна-
комился в 1994 году в студенческом строй отряде. Позже Брекоткин 
стал активно заниматься творчеством, из-за чего частенько отсут-
ствовал дома, но Екатерина вела себя мудро, не ревновала мужа 
ко всем подряд. Девушка окончила магистратуру, затем стала зани-
маться саморазвитием и воспитанием двоих дочек — Насти и Лизы. 
Дмитрий и Екатерина прожили вместе много лет, но в 2017 году 
решили расстаться. Что послужило причиной для такого шага, неиз-
вестно. После у Брекоткина появилась новая избранница. 

■ Критику не выносит. Дмитрий Брекот-
кин принципиально не желает участвовать 
в таких новомодных комедийных проектах, 
как, например, «Прожарка», «Что было 
дальше» и прочих, из-за того, что человек он 
очень эмоциональный. С детства не любит, 
когда его критикуют.

■ Новая роль. Одна из последних актер-
ских работ Брекоткина — роль в фильме-
антологии «Гриша Субботин» режиссера 
Евгения Горенбурга. Премьера состоялась 
в конце февраля этого года. Действие филь-
ма происходит в Екатеринбурге — родном 
городе артиста. Дмитрий сыграл эпизоди-
ческую роль (на фото слева).
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Вы ведь дружите не толь-
ко с этим видом спорта...
Да. Причем еще с ранних 
лет. И куда меня только не 
тянуло... Плавал, катался на 
лыжах, занимался бадмин-
тоном и самбо — по нему, 
кстати, даже получил звание 
кандидата в мастера спорта. 
А сейчас еще обожаю катать-
ся на роликах и играть в хок-
кей — это моя отдушина. 
В Екатеринбурге рассекаю 
на разных катках, но толь-
ко похвастаться какими-то 
большими успехами не мо-
гу. Держу в руках клюшку 
уже не первый год, но до сих 
пор выхожу на лед в четвер-
том звене (звено — пять по-
левых хоккеистов, которые 
на площадке находятся од-
новременно. — «МВ»). Про-
исходит так, потому что нет 
пятого. Всегда шучу по это-
му поводу. Я шайбы-то кос-
нулся раза два-три, и то слу-
чайно (улыбается). А когда 
мы приезжаем в Москву, 
всегда беру с собой зимой 
коньки, а весной, летом — 
ролики. 
Где рассекаете на них?
На Выс тавке  дос тиже-
ний народного хозяйства 
(ВДНХ). На сегодняшний 
день это мое самое люби-

■ Вчера поп-ис пол ни-
тель Потап (Алексей 
Потапенко) из дуэта 
«Потап и Настя Камен-
ских» разорвал отноше-
ния с Россией. 
Музыкант украинского 
происхождения признал-
ся, что не так давно записал 
дуэт с телеведущей Ольгой 
Бузовой, однако выпускать 
в свет эту музыку не соби-
рается. Также Потап (3)
заявил, что отказывается 
от всех «премий, наград, 
песен», «нажитых» за годы 
сотрудничества с нашей 
страной. Пожары ненави-
сти полыхали в соцсетях 
украинского певца Макса 
Барских (2). Музыкант от-
менил все концерты в Рос-
сии, а деньги за билеты 
зрителям не вернул. Градус 
русофобских настроений 
среди некоторых артистов, 
которым российская публи-
ка много лет дарила  при-
знание, зашкаливает. За-
метно также, насколько 
потоки ругани похожи 
стилистически. Макс 
Барских, лидер «Оке-
ана Эльзи» Святослав 
Вакарчук, Иван Дорн (1)
пишут в соцсетях как под 
копирку. Нет ли еди-
ного  руков одс тв а 
у этого «хора про-
клятий»? Недавно 
агентство «Регнум» 
со ссылкой на теле-
грам-канал «Сорок 
сороков» обратило 
внимание, что со 
всеми упомянутыми 

артистами работает один 
человек — концертный ди-
ректор студии «95 квартал» 
и знакомый Владимира Зе-
ленского Мика Фаталов. 
Как удалось узнать жур-
налистам, за свои посты 
в соцсетях звезды получали 
гонорары — от 500 тысяч 
до миллиона евро. Русо-
фобская кампания в сети 
вполне может быть опла-
ченным мероприятием, 
считает музыкальный обо-
зреватель Сергей Соседов. 
— Любые высказывания, 
которые раздробляют об-
щество, сеют раздор, могут 
быть проплачены, — ска-
зал эксперт. — Не будем 
обольщаться. К такого рода 
акциям очень редко присо-
единяются по зову души. 
Хотя бывает, люди пишут 
и от сердца, «недомыслив», 
не разобравшись в исто-
рической ситуации. Они 
совершенно не понимают, 

почему Россия не мог-
ла больше молчать. 

Я бы сказал таким 
артистам: зани-

майтесь вашей 
профессией, 
п о в ы ш а й т е 
мастерство. 

С е г о д н я  н е т 
артистов  уров-
н я  М а р е ц к о й , 
Раневской, Доро-

ниной… Есть мно-
жество середняков. 

Это люди, которым 
просто повезло просла-

виться, — подчер-
кнул Соседов. 

Из России 
уйду, 
миллион 
получу

■ Актер, телеведущий, 
участник КВН и шоу-
группы «Уральские 
пельмени» Дмитрий 
Брекоткин 28 марта от-
метит свой 52-й день 
рождения. Накануне ар-
тист рассказал «Вечер-
ке» о своих увлечениях, 
секретах командной 
работы и отношении 
к просторам столицы. 

Дмитрий, ваша команда 
«Уральские пельмени» 
была организована 
в 1993 году. Популяр-
на она и по сей день. 
Как удается оставаться 
на волне? 
Это такая обоюдная исто-
рия. Мы делаем то, что нам 
самим искренне нравится, 
и находится зритель, кото-
рый от наших выступлений 
получает удовольствие. Ес-
ли люди перестанут ходить 
на концерты, тогда и мы бу-
дем не у дел. 
Думаю, вряд ли такое мо-
жет произойти. Зритель 
у «Пельменей» наверня-
ка верный...
Пока так и есть. И он в ос-
новном примерно нашего 
возраста. Мы как поплавок, 
та его часть, которая всегда 
находится над водой. Те, кто 
когда-то начинал смотреть 
КВН, стали потом зрите-
лями «Уральских пельме-
ней». Но порой в зале видим 
и молодежь, и даже детей 
6–7 лет. И чем только мы 
их привлекаем?.. Мы вроде 
не Степаша с Хрюшей, го-
ворим о серьезных вещах 
(улыбается).  

В чем главный посыл ва-
ших программ сегодня? 
Не могу выделить что-то 
первостепенное. Юмор раз-
ный, некий калейдоскоп. 
Только надо всегда помнить 
о том, что некоторых тем, 
например религии, лучше 
избегать, чтобы не нажить 
себе неприятностей. Лучше 
всего шутить на бытовые 
темы.  
С каждым годом приду-
мывать шутки, наверное, 
все сложнее? Где находи-
те идеи? 
Лично для ме-
ня это всегда 
было загадкой. 
Как так полу-
ч и л о с ь ,  ч т о 
мы снова на-
писали «на пя-
терку»? Когда 
садимся сочи-
нять, кажется, что на сей раз 
точно ничего не получится. 
Думаем, куда еще зарулить, 
что сделать... А проходит не-
деля, и на столе снова лежат 
распечатанные листочки 
с историями. Наверное, уже 
настолько натренирован 
мозг. Не могу понять, откуда 
все берется. В любом случае, 
на сегодняшний день все на-
ши шутки дороги и любимы. 
Как «Уральские пельме-
ни» изменились со вре-
менем? 
Были юными, 20-летни-
ми парнями с кудрявыми 
головами и накачанным 
прессом. А стали лысыми 
и толстыми! (Смеется.) Но 
мы стараемся молодиться. 
Возьмем, к примеру, Сергея 
Исаева (участник коман-

ды. — «МВ»). Посмотрите, 
как он выглядит! И что-то 
такое ест, что даже худеет. 
Смотрю на него и думаю: 
почему у меня не так... Но, 
знаете, помидорами в нас 
пока не кидают — уже хоро-
шо. Проводим репетиции, 
выступаем на концертах, 
костюмы, сшитые лет пять 

назад, еще пока застегива-
ются. Люди приходят, сме-
ются, говорят, что им весе-
ло. В целом все нормально. 
Пандемия и связанные с ней 
ограничения для нас были 
испытанием, но что поде-
лать. Солдат должен стойко 
переносить все тяготы и не-
взгоды военной службы. 

А заниматься любимым 
серфингом продолжаете?  
Очень по нему соскучился. 
Обычно езжу кататься в Да-
хаб — город в Египте. Это 
место широко известно, но 
только в узких кругах — тем, 
кто ныряет или на чем-либо 
катается. Я не был там уже 
два года. В принципе, можно 

было бы рвануть, но страш-
новато ехать туда с детьми. 
Поэтому жду, когда станет 
поспокойнее,  доберусь 
и тогда такое там покажу... 
Заставлю всех смотреть на 
орущего дядьку, который 
визжит как поросенок! 
В серфинге я достаточно 
опытен — удивить смогу. 

Беседу вела
Динара Кафискина
vecher@vm.ru

■ Не учеба, так стройка. 
Дмитрий довольно часто 
прогуливал уроки в шко-
ле, получал плохие оцен-
ки по многим предметам. 
В результате его отчис-
лили. И тогда юноша по-
шел работать на стройку. 
Со временем стал насто-
ящим профессионалом, 
познал десятки строи-
тельных специальностей. 
И еще параллельно успе-
вал выступать за команду 
КВН «Уральские пельме-
ни» (на фото — одно из вы-
ступлений 1998 года).

Детали к портрету Дмитрия Брекоткина

Дмитрий Брекоткин 
родился в Свердлов-
ске 28 марта 1970 года. 
Актер кино, теле-
ведущий. Обучался 
в Уральском государ-
ственном техниче-
ском университете 
имени Кирова. Высту-
пал за одну из самых 
популярных команд 
КВН — «Уральские 
пельмени» из Екате-
ринбурга, которая, 
и уйдя из проекта, 
продолжила концерт-
ную деятельность. 
Участвовал в юмори-
стических програм-
мах. «Южное Бутово» 
и «Шоу Ньюs». 

ДОСЬЕ

Записала Динара Кафискина vecher@vm.ru
За звездами наблюдала Дарья 
Завгородняя vecher@vm.ru

Ну и ну! 

■ Вчера 40-летняя Ве-
ра Брежнева (на фото) 
«нашлась» в Польше, 
куда она уехала вместе 
с младшей дочерью. 
Бывшая участница «ВИА 
Гра», уроженка Дне-
пропетровской об-
ласти критиковала 
действия России 
с самого начала 
спецоперации на 
Украине. Фанаты не 
приняли позицию во-
калистки, и она покину-
ла Россию. А вчера в ее соц-
сетях появились фото, по 
которым можно догадаться: 
сейчас артистка находится 
в Польше и работает волон-
тером в центре, собираю-
щем гуманитарную помощь 
для украинцев. 

Вера Брежнева 
в Польше

Резонанс

■ Вчера телеведущий 
Отар Кушанашвили 
(на фото) объяснил, 
как следует относиться 
к знаменитостям, оста-
вившим Россию. 
На своем авторском ютуб-
канале 51-летний журна-
лист и шоумен резко вы-
сказался о деятелях куль-
туры, покинувших страну 
на время спецоперации. 
Кушанашвили сообщил, 
что чаще всего аудитория  
его спрашивает о судьбе 
двух «отъехавших» звезд, 
Ивана Урганта и Максима 
Галкина. На мужа Аллы 
Пугачевой журналист на-
падать не стал, поскольку 
с Галкиным его связывают 
давние дружеские отноше-
ния. Зато Урганта разнес 
в пух и прах. По словам шо-
умена, Ивану сейчас совер-
шенно наплевать на своих 
поклонников. Бедствовать 

в эмиграции ему не при-
дется. «Как и большинство 
его коллег, Иван Ургант 
заработал для своих вну-
ков, правнуков, правнуков 
правнуков», — заверил пу-
блику Кушанашвили. И по-
советовал: «Не беспокой-
тесь о мультимиллионерах, 
занимайтесь своими семья-
ми, мамами, дочерьми, сы-
новьями...» Это именно то, 
что нужно каждому в труд-
ное для страны время.

Объяснил на пальцах

Я человек провин-
циальный и плохо 
ориентируюсь 
в мегаполисе 

Актер Дмитрий 
Брекоткин 
о популярности, возрасте 
и своих любимых местах 
столицы

мое место в Москве. ВДНХ — 
уже не та советская история 
с 15 республиками, а центр 
креатива и релакса, кото-
рый постоянно обустраива-
ется. Уникальная локация 
для роллеров, скейтбор-
дистов, велосипедистов, 
самокатчиков... Кататься 
там очень здорово. Есть 
квадратные километры 
крутого, качественного ас-
фальта, допоздна работает 
электричество, нет ни бро-
дячих собак, ни хулиганов.  
Я надеваю коньки прямо 
в номере «Космоса», где мы 
обычно останавливаемся, 
спускаюсь вниз на лифте 
и мчу на выставку. 
Как реагируют на вас 
окружающие?
Нормально. За исключени-
ем охранников! Они ино-
гда меня потом обратно 
в отель не пускают. Говорю 
им, что здесь живу, а они от-
вечают: «Такого быть не мо-
жет». Мол, отель солидный 
и роллеры здесь обычно не 
останавливаются. В общем, 
разрешают войти лишь по-
сле того, как показываю им 
карточку гостя. А зимой на 
ВДНХ открывается мегака-
ток. Нахожу часика два-три 
перед репетициями, про-
вожу время там. Получаю 
колоссальное удовольствие.  
Чем еще Москва радует 
лично вас?
В столицу мы приезжаем не 
отдыхать, а работать. Где, 
как не здесь, плавает самая 
большая «корпоративная» 
рыба. Человек я провинци-
альный, а Москва — огром-
ный мегаполис. Не пред-
ставляю, как в ней вообще 
можно ориентироваться. 
Помню, как-то хотел зака-
зать такси, а оператор ска-
зала, что на поездку уйдет 
целых полтора часа. Тогда 
я решил спуститься в метро. 
И тоже добирался прилич-
но — минут 60! Для меня это 
ужас. Так что все, кто про-
живает в столице нашей Ро-
дины, — люди выносливые, 
большие молодцы!

Дмитрий Брекоткин на съемках программы «Ваше огородие!», которую выпускает шоу «Уральские пельмени»

■ Механик. С 1988 по 1990 год Брекоткин служил в армии — в тан-
ковых войсках в Германии. Когда вернулся домой, поставил перед 
собой цель — получить высшее образование. Выбрал местный уни-
верситет, факультет — механико-машиностроительный (обработка 
цветных материалов). Решил поступать в этот вуз, потому что там 
был низкий конкурс.

■ Развелся с женой. Дмитрий убежден: он не смог бы стать столь 
успешным, если бы рядом не было его супруги Кати. С ней он позна-
комился в 1994 году в студенческом строй отряде. Позже Брекоткин 
стал активно заниматься творчеством, из-за чего частенько отсут-
ствовал дома, но Екатерина вела себя мудро, не ревновала мужа 
ко всем подряд. Девушка окончила магистратуру, затем стала зани-
маться саморазвитием и воспитанием двоих дочек — Насти и Лизы. 
Дмитрий и Екатерина прожили вместе много лет, но в 2017 году 
решили расстаться. Что послужило причиной для такого шага, неиз-
вестно. После у Брекоткина появилась новая избранница. 

■ Критику не выносит. Дмитрий Брекот-
кин принципиально не желает участвовать 
в таких новомодных комедийных проектах, 
как, например, «Прожарка», «Что было 
дальше» и прочих, из-за того, что человек он 
очень эмоциональный. С детства не любит, 
когда его критикуют.

■ Новая роль. Одна из последних актер-
ских работ Брекоткина — роль в фильме-
антологии «Гриша Субботин» режиссера 
Евгения Горенбурга. Премьера состоялась 
в конце февраля этого года. Действие филь-
ма происходит в Екатеринбурге — родном 
городе артиста. Дмитрий сыграл эпизоди-
ческую роль (на фото слева).

дала Дарья 
her@vm.ru

тняя Ве-
на фото)

Польше, 
а вместе

черью. 
ица «ВИА 

ка Дне-
й об-

вала
сии
ала
 на
ы не 

ию во-
покину-
ра в ее соц-
сь фото, по
догадаться:

а находится
отает волон-

, собираю-
ную помощь

режнева 
ше

совершенно не по
почему Россия

ла больше м
Я бы сказ

артиста
майте
проф
п о в ы
маст

С е г о д
артисто
н я  М а р
Раневско

ниной… Е
жество сер

Это люди, к
просто повезло

виться, — 
кнул Сосе

а  при
ет. За-
олькоо 

ожи 
акс 
ке-
лав 
н (1)

ак под 
и-
а 

и 

Все заявления артистов 
написаны как под копирку 

Сколько платят 
знаменитостям 
за очернение 
нашей 
страны 1

2

3

Мы шутим о серьезных вещах
vk

.c
om

/s
ub

bo
ti

nc
in

em
a/

П
ав

ел
 П

уш
м

и
н

Pe
rs

on
a 

St
ar

s

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва

Ек
ат

ер
и

на
 Ч

ес
но

ко
ва

/Р
И

А
 Н

ов
ос

ти
, P

er
so

na
St

ar
s

А
ле

кс
ей

 Ф
и

ли
пп

ов
/Р

И
А

 Н
ов

ос
ти



С ОЛЬГОЙ 
КУЗЬМИНОЙ

12 АФИША Москва Вечерняя, четверг, 24 марта 2022 года, № 31 (1275), vm.ru

Павла — выпускника Инсти-
тута МВД: генерал понима-
ет, у кого можно набраться 
опыта. А дела на Рубцова 
валятся и валятся. Ко все-
му прочему, пропадает еще 
и сестра его жены. И с этим 
исчезновением все обстоит 
не так просто, как кажется 
на первый взгляд.

В сериале «Анонимный 
детектив» снимались Дми-
трий Лавров, Ольга Павло-
вец, Виталий Гудков, Ста-
нислав Ткаченко и другие. 

Цифра

серий входит в сериал 
«Анонимный детек-
тив», снятый Алексеем 
Карелиным 

1 2

На Первом канале на ближайшей 

неделе вас ждет не только море великолепных 

премьер, но и продолжение нашумевшего 

в свое время «Шифра». Его посмотреть очень 

хочется: прошлый сезон заворожил! 

Дмитрий Лавров в роли 
Олега Рубцова — одного 
из лучших петербург-
ских сыщиков

28 марта в 20:15 
на «Киноужасе» 
впервые на россий-
ском ТВ покажут 
триллер «Чужая 
земля».
Кругом — вода! По-
сле катастрофы зем-
лю залило. Правящая 
элита колонизирует 
планету Кеплер-209. 
Но на ней люди ста-
новятся бездетны-
ми! Ученые летят об-
ратно, чтобы узнать, 
нельзя ли начать все 
сначала. Двое поги-
бают. Остается лишь 
она... 

На условиях строгой анонимности 

Премьера

28–31 марта в 23:55 на Первом канале начнется показ ко-
лоссального по масштабам изысканий проекта Михаила 
Леонтьева «Большая игра». Более актуальной темы сегодня 
нет: проект исследует природу геополитического противо-
стояния России и внешнего мира на отрезке последних по-
лутора веков. 
Многим название проекта покажется знакомым, и это не-
спроста: его показывали 15 лет назад, но проблема в том, 
что за эти годы «Большая игра» не затихла и аппетиты 
игроков не поубавились. Те, кто далек от политики, смогут 

понять, что на самом деле 
происходит в мире сейчас, 
в данный момент. А это важ-
но, ведь момент и правда се-

рьезнейший: скорее всего, именно от него зависит будущее 
планеты Земля. Повернется ли мир лицом к России? Или 
она совершит рывок — как бывало в истории, — чтобы 
изменить нынешний порядок дел и расклад по основным 
участникам в принципиальном геополитическом противо-
стоянии? 
Всего восемь серий, каждая из которых — и отдельная стра-
ница истории, и некий сюжет с продолжением. Историки 
подтвердят: перед нами детально выверенный разбор клю-
чевых вех в политической истории России и мира, дающий-
ся в сравнении с событиями, которые мы наблюдаем. И са-
мое главное — это исторический фильм не про историю, 
а про наше сегодня. И это кино для умных зрителей. 

2 апреля в 11:00 телеканал 
Домашний покажет пре-
мьеру криминальной мело-
драмы «Кладовая жизни». 
В главных ролях — Павел 
Баршак и Елена Шилова.

В 90-е никому не было слад-
ко. Вот и семья Савчуков 
терпит натуральное бед-
ствие: уйдя с завода, Саша, 
младший сын Степана и Ма-
рии, устраивается в коопе-
ратив. Да только занима-
ются эти «кооператоры» во-
ровством. Саша ни в чем не 
виноват, дело расследует его 

брат Павел, но все осложня-
ется тем, что, как выясняет-
ся, они оба влюблены в одну 
девушку... 

Братьев ждет испытание 

На телеканале «ТВ-3» 28 мар-
та исполняется мечта мно-
гих кинолюбов: выходит се-
риал «Вампиры средней по-
лосы». Многие, конечно, его 
успели посмотреть, ну а кто 
не посмотрел — готовьтесь. 
Будете рукоплескать всем 
актерам, а в первую очередь 
неподражаемому Юрию 
Стоянову. 
Очень радостно, что проект 
собрал звезд разных поко-
лений, а к тому же пригла-
сил участвовать в съемках 
Татьяну Догилеву — она 

сыграла блестяще. Что каса-
ется остальных участников, 
то перлы можно записывать 
за каждым из них, в филь-

ме много мелких деталей, 
очень забавных. Советуем 
от души: смотрите сериал, 
не отвлекаясь, иначе упусти-
те что-нибудь важное. 

Приветствуем кровососов

Антон Соколов (слева) 
и Павел Баршак сыграли 
братьев Савчуков

Большая игра в разгаре. 
Ваши ставки, господа... 

Мелодрама

Знакомые лица 

НАШЕ ВРЕМЯ

Уже этой весной телеканал 
ТНТ покажет комедийный 
сериал-альманах под назва-
нием «Семья». Говорят, это 
будет нечто бесподобное — 
осталось дождаться. 

Но при чем тут альманах, 
спросите вы? А потому что 
альманах! Этот формат на-
звали так потому, что каж-
дая его серия собрана из 
четырех самостоятельных 
историй. Мы увидим и ус-
лышим историю нескольких 
поколений одной большой 
российской семьи. 

Новеллы посвящены мамам 
и папам, детям, внукам — 
представителям разных 
возрастов, из которых кто-
то счастлив в браке, а кто-
то — нет, кто-то уже воспи-
тывает детей, а кто-то лишь 

готовится к материнству 
и отцовству. Это просто рас-
сказ о жизни во всех ее про-
явлениях. Ну а снимались 
в сериале Елена Валюшки-
на, Сергей Удовик, Степан 
Девонин и Вита Корниенко. 

Кадр из сериала «Семья». Слева направо: актеры Степан 
Девонин, Вероника Мохирева, Евгений Антропов

Просто о главном

25 марта в 18:00 смотрите сериал «Пока смерть 

не разлучит нас» на «Русском романе»! 

Спешите
видеть

Семья, о которой можно лишь мечтать 

С ближайшего понедельни-
ка по четверг включитель-
но в 20:00 на НТВ стартует 
новый детективный сериал 
«Анонимный детектив». 
...Один из лучших сыщиков 
Питера Олег Рубцов слиш-
ком часто стал злоупотре-
блять спиртным. О нем 
ходили легенды, именно 
поэтому его не уволили из 
органов, а лишь спустили 
вниз по карьерной лестни-
це: теперь он начальник 
отдела уголовного розыска 

в спальном районе. Но по-
сле того как он отличился 
и там, у Олега появляется 
шанс вернуться в Главк. Но 
пока генерал Ильин из Мо-
сквы отправляет в подчи-
нение Рубцова своего сына 
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■ Сегодня в прокат 
выходит спортивная 
психологическая драма 
«Мания» режиссера Ло-
рен Хэдэвей.
Водную гладь разрезает 
тонкая стрела лодочки, 
с которой смотрит в небо 
хрупкая девушка — так на-
чинается эта кинолента. Но 
не верьте красоте — она об-
манчива. По сюжету Алекс 
Далл (Изабель Фурман) — 
студентка первого курса, 

которая вступает в коман-
ду по гребле не потому, 
что любит этот вид спорта, 
а потому, что не ищет лег-
ких путей. Символично, что 
название ленты не связано 
со спортом. Ведь эта исто-
рия не про долгий и труд-
ный путь к победе. Она про 

одержимость, стремление 
превзойти не то чтобы всех 
прочих, но саму себя, выйти 
за пределы разумного, пре-
одолеть ограничения чело-
веческих возможностей.
Практически постоянно на 
экране героиня Фурман. 

Зритель следит 
з а  н е й  н е о т -
рывно. Как она 
делает пометки 
в блокноте, вы-
слушивая сове-
ты тренера. Как 
м н о г о к р а т н о 
перепроверяет 
свои письмен-

ные работы на занятиях. 
Как реагирует на звонки 
матери. Как нагружает 
свое тело тренировками на-
столько, что оно сдает. Как 
ее путь, который должен ве-
сти к усовершенствованию 
себя, постепенно сворачи-
вает к саморазрушению.

От начала до финала в ленте 
усиливается напряженная, 
болезненная атмосфера, 
окружающая героиню, 
безжалостную как к себе, 
так и к другим. Однако 
в темном мире постоянных 
самоограничений, необхо-
димых, чтобы в чем угодно 
добиться превосходной 
степени, бликами прояв-
ляются и проблески жизни, 
красоты, света, но гаснут. 
Лейтмотивом идет призыв 
расслабиться. Но героиня 
этого не то что не хочет, 
а неспособна сделать.
И даже в коллективном 
з аплыв е А лекс думает 
о себе, перетягивая вни-
мание, принимая ответ-
ственность. И вот история 
о стремлении стать лучшей 
превращается в историю 
о восприятии прочих как 
худших, а себя — худшей 
среди них. И неважно, что 

объективно это не так. Про-
сто быть не на самой вер-
шине — значит проиграть. 
Возможно, это и называют 
манией. Но после фильма 
думаешь, что стоит знать 
меру во всем, даже в стрем-
лении к идеалу.

Выйти за пределы 
возможностей

Изабель Фур-
ман в роли сту-
дентки Алекс 
Далл в фильме 
«Мания»

Усовершенство-
вание себя обо-
рачивается само-
разрушением 

Одержимость
2013. Реж. Дэмьен Шазелл
Музыкальная драма, в кото-
рой первокурсник консерва-
тории Эндрю (Майлз Теллер) 
обучается игре на ударных 
у деспотичного маэстро Те-
ренса Флетчера (Дж. К. Сим-
монс), руководящего орке-
стром.

Чемпион мира
2021. Реж. Алексей Сидоров
Матч за звание чемпиона ми-
ра по шахматам между Кар-
повым (Иван Янковский) 
и Корчным (Константин Ха-
бенский) — поединок умов 
и характеров. Но победа не-
возможна без поддержки.

Большой
2016. Реж. Валерий 
Тодоровский

Девочка из провинции Юля 
Ольшанская (Маргарита Си-
монова) поступает в столич-
ную балетную школу, где ее 
учит сама Галина Белецкая 
(Алиса Фрейндлих). Удастся 
ли Юле стать примой?

Серфер души
2011. Реж. Шон Макнамара
Бетани (Анна-София Робб), 
которая занимается серфин-
гом, пострадала от нападе-
ния акулы. И ей необходимо 
вернуться к нормальной 
жизни и соревнованиям.

Быстрее, точнее, умнее — 
на пути к достижениям

это полнометражный 
дебют Лорен Хэдэ-
вей как режиссера. 
В кино она начинала 
работать со звуковым 
дизайном. В част-
ности, была дирек-
тором по озвучанию 
«Омерзительной 
восьмерки» Квентина 
Тарантино, работала 
над звуком в «Одер-
жимости», «Лиге 
справедливости».

Кстати,

Кинотеатры замораживают цены на билеты и ищут выход из ограничений — 
обратились к восточным фильмам. Но это не значит, что ждать новых 
западных премьер не стоит. Они продолжают выходить. Обозреватель «МВ» 
Татьяна Еременко предлагает оценить зарубежную спортивную драму.

■ В Малом театре 
играют премьерный 
спектакль «Кроткая» 
по одноименной пове-
сти Федора Достоевского 
в постановке режиссера 
Виктора Крамера.
«Фантастический рассказ», 
как определил жанр сам 
автор, впервые был опубли-
кован в одном из выпусков 
«Дневника писателя» в 1876 
году. С тех пор это произве-
дение уже много раз побы-
вало на самых разных теа-
тральных площадках.
По сути это моноспектакль. 
Исповедь ростовщика, веду-
щего сдержанную и расчет-
ливую, неспешную жизнь, 
который заприметил юную 

закладчицу и решил на ней 
жениться.
В Государственном акаде-
мическом Малом театре 
главную роль исполняет 
народный артист России 
Сергей Гармаш. В начале 
представления его персо-
наж — словно часть той 
силы, которая хочет блага, 
да совершает зло. Хотя, ко-
нечно, рассказывая о себе, 
герой приводит оригиналь-
ную версию цитаты из «Фау-
ста» Гете. Герой Гармаша — 
человек в душе добрый 
и чуткий, который со сторо-
ны кажется черствым и сла-
бым. Но на глазах у зрителя 
персонаж меняется, получа-
ет шанс на спасение.

Такая трансформация ста-
новится возможной благо-
даря встрече с той самой 
Кроткой. В этом спектакле 
бессловесный образ вопло-
щает не одна актриса, а сра-
зу несколько студенток Выс-
шего театрального училища 
имени Михаила Щепкина, 
плюс марионетка, которой 
управляют девушки. Возни-
кает ощущение, что герою 
на самом деле не так и нужен 
конкретный человек. Скорее 
он испытывал острую необ-
ходимость в ком-то, кому 
можно было бы доверить-
ся, донести свою историю 
так, чтобы увидеть в глазах 
слушателя не отторжение 
и осуждение, но приятие.
Отдельно стоит сказать 
про музыкальную роскошь 
спектакля. Параллельно 
и дополняя монологи глав-

ного героя, звучат мелодии 
в живом исполнении камер-
ного ансамбля «Солисты 
Москвы» под руководством 
народного артиста СССР 
Юрия Башмета.
Интересно и сценическое 
решение постановки. По 
задумке Виктора Крамера, 
бесконечные ряды ящиков, 
один над другим уходящие 
практически под самое 
не бо,  видоизменяются 
в огромные двери, по срав-
нению с которыми герой 
мельчает и теряется, скуко-
живаясь под давлением соб-
ственных страхов.
Кажется, что этот спектакль 
рассказывает историю об 
отделенности человека от 
общества, о жажде понима-
ния и любви, о возможности 
искупления и неизбежной 
трагичности жизни.

Народный артист России Сергей Гармаш исполнил 
главную роль в спектакле «Кроткая»

Слушать свое сердце
Театр
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есть пункты о том, что ком-
пания имеет право растор-
гнуть его — в случае, если 
действия спортсмена будут 
противоречить ценностям 

фирмы.
— Сейчас многие ком-
пании стремятся дис-
танцироваться от поли-
тики и происходящих 
на Украине событий. 
Они боятся репута-
ционных издержек. 
Ведь со спорт сме ном 
контракт заключает-
ся для привлечения 
аудитории. А подоб-
ные новости могут 
отпугнуть клиен-
тов. Поэтому от-

юридической компании 
Михаил Прокопец. 
Он добавил, что обычно, ес-
ли отношения прекраща-
ются без уважительной 
причины, то спортсме-
ну положена компен-
сация. Однако в по-
добных спонсорских 
контрак тах час то 

И его отказ от выступления 
на соревнованиях будут 
учитывать в будущем, когда 
с ним захотят заключить со-
глашения другие зарубеж-
ные компании, если такие 
появятся.
Расторжение контракта 
также может сказаться на 
благосостоянии спортсмена, 

уверен спортивный юрист 
Михаил Прокопец. 
— По сути, у любого спор-
тсмена всего два источника 
заработка. Его выступле-
ния — выплаты за при-
зовые места и маркетинг. 
Мировым звездам футбола 
рекламные контракты при-
носят гораздо больше денег, 
это основная часть дохода. 
В России это не так разви-
то. Чаще наши спортсмены 
заключают контракты со 
спонсором в обмен на пре-
доставление снаряжения, 
иногда — на денежные вы-
платы, — считает партнер 

■ Вчера двукратный 
олимпийский чемпион 
по плаванию Евгений 
Рылов отказался уча-
ствовать в чемпионате 
мира по водным видам 
спорта. Его решение под-
держала Всероссийская 
федерация плавания, 
объявив о снятии рос-
сийских спортсменов 
со всех турниров Между-
народной федерации 
плавания до конца года.
Спортсмен написал об этом 
на своей странице в соци-
альных сетях. Он заявил, 
что отказывается выступать, 
чтобы поддержать своих 
коллег, которых отстранили 
от международных соревно-
ваний.
— Как бы грустно это ни зву-
чало, но спорт не может дви-
гаться вперед без достойных 
конкурентов, — написал Ев-
гений Рылов. 
За день до этого зарубежная 
компания по продаже това-
ров для плавания объявила 
о расторжении контракта 
со спортсменом после того, 
как он выступил 18 марта 
в «Лужниках» на митинге-
концерте, посвященном 
восьмилетней годовщине 
воссоединения Крыма с Рос-
сией.
— Конечно, разрыв контрак-
та — это удар по репутации 
спортсмена, — поделился 
адвокат юридической фир-
мы Зиннур Зиннятуллин.

Спортивная жизнь набрала серьезные обороты — событий все больше и больше. Итогами 
недели с читателями «Вечерки» — скандалами, новостями, комментариями — продолжают 
делиться наши корреспонденты вместе с экспертами в рубрике «Финальный свисток». 

Плывем 
в другую 
сторону

27 июля 
2021 года. 
Евгений 
Рылов за-
воевал 
золото на 
Олимпиаде 
в дистанции 
100 метров 
на спине

●Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

●Курьер до 40 т.р. Т. 8 (495) 681-32-43

Мебель

Работа и образование

Магия, гадания

На правах рекламы Частности

● Абсолютно срочно сниму квартиру.
Т. 8 (903) 245-43-31
● Куплю квартиру себе, оплата налич-
ными. Т.  8 (985) 923-17-78
● Срочная продажа, аренда квартир на 
ваших условиях. Т. 8 (495) 925-75-04
● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10
● Сниму кв, комнату. Т. 8 (916) 959-13-08

Недвижимость

Юридические услуги

Коллекционирование

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сра-
зу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Книги до 1945 г. От 1000 р. до 500 000 р. 
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56
●  Покупаем  почтовые  марки . 
Т. 8 (495) 623-47-83

● Книги, фотографии, ноты, документы 
до 1940 г. Т. 8 (985) 275-43-33

Покупаем все: марки, монеты, 
значки, акции, кино-фотоаппарату-
ру, документы, банкноты, открытки, 
часы, бижутерию, самовары, ста-
туэтки, иконы, картины, ноутбуки, 
золото, серебро, елочные игрушки, 
бронзу, янтарь, кукол, солдатиков 
и др. Т. 8 (495) 641-67-21

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц.
Т. 8 (499) 409-91-42

●Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

● Помогу бесплатно! Любовь, бизнес, 
виноотвод. Т. 8(909) 261-96-13
● Гадаю. Т. 8 (965) 335-42-91

● Сельская чудотворица Анна, 
потомок слепого предсказателя Сера-
фима, опыт работы более 30 лет. На-
стоящее, прошлое, будущее. Называет 
имена. Снимет сглаз, порчу, родовое 
проклятие. Решение семейных про-
блем. Не спрашивает, говорит сама, 
прием 300 руб. Т. 8 (966) 350-46-81

● Гадаю. Вопрос бесплатно. Любые 
проблемы! Т. 8 (925) 676-21-20
● Проверенный мастер. Помогла мне 
наладить жизнь! Т. 8 (916) 826-72-15

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, КГБ; 
военный антиквариат, наградные 
знаки, трофеи ВОВ, атрибутику СССР. 
Самовар, икону, картину, портсигар, 
бюсты, старинные награды, анти-
квариат. Т. 8 (916) 809-01-04

(499) 
557-04-04

доб. 132, 158

Телефон
рекламной службы

есть пункты о том, что ком-
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действия спортсмена будут 
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— Сейчас многие ком-
пании стремятся дис-
танцироваться от поли-
тики и происходящих 
на Украине событий. 
Они боятся репута-
ционных издержек. 
Ведь со спорт сме ном 
контракт заключает-
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ношения прекращаются, — 
добавил Михаил Прокопец.
Ранее и другие наши спор-
тсмены лишились спонсо-
ров. Например, трехкрат-
ный олимпийский чемпи-
он Александр Большунов 
остался без поставщика 
лыж. В контексте «отмены» 
наших спортсменов реше-
ние Рылова выглядит как 
единственно верное.
— Евгений вызывает уваже-
ние, он поддерживает сво-
их коллег, по отношению 
к которым международны-
ми федерациями приняты 
предвзятые и необоснован-
ные решения, — поделился 
с «Вечеркой» заместитель 

г е н е р а л ь н о г о 
продюсера теле-
канала Матч ТВ 
Василий Конов. — 
Он сам оказался 
в сложной ситу-
ации, не каждый 
решится на такой 
сильный и муже-
ственный шаг. 
Спортсмена под-
держали многие 
з н а м е н и т о с т и . 
К о м м е н т а т о р 
Дмитрий Губерни-
ев отметил, что это 

«достойнейший поступок».
— Но у меня ощущение, что 
снятие наших ребят с сорев-
нований было вопросом вре-
мени, — отметил ведущий. 
Александр Кудрявцев
vecher@vm.ru

Это един-
ственно 
верное 
решение, 
когда на-
ших «от-
меняют»
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Весна в столице 
только началась, 
а у москвички Веро-
ники Баренцевой — 
всегда лето. Дело 
в том, что два года 
назад Лето посели-
лось в ее доме. И те-
перь они не разлей 
вода. Лето — это так-
са, которая недавно 
отметила свой день 
рождения. И не как-
нибудь, а по всем 
канонам — с тортом, 
подарками и празд-
ничным нарядом. 
Только для самой 
таксы это не стало 
большим сюрпри-
зом, ведь каждый 
день у хвостатой 
как праздник. «Она 
такая заводная! 
Всегда виляет хво-
стом и наводит по-
настоящему жар-
кую суету. Несмотря 
на ее короткие нож-
ки, за Летом трудно 
порой угнаться», — 
рассказывает Веро-
ника.

Кот Василий Второй 
получил свою клич-
ку неспроста. Хозя-
ин питомца Иван 
Голубев назвал его 
так в честь своего 
деда: «Потому что 
они очень похожи 
характерами. А еще 
оба любят храпеть 
и делать вид, что 
смотрят телевизор, 
в то время как са-
ми на самом деле 
спят», — поделился 
читатель «Вечерки». 
Кстати, Василия 
Второго почти не-
возможно вывести 
из себя, ведь ему 
лень даже иногда ле-
жать. Но вот за едой 
кот бежит как по ча-
сам. Ведь сон сном, 
а обед по расписа-
нию. Домашние ла-
сково называют пу-
шистого колобком, 
но Василий и не про-
тив. Для него ведь 
главное, чтобы его 
миска всегда была 
полной.

Я так волнуюсь, так 
много лет мне еще 
никогда не было

Как хорошо, что у меня много 
шерсти, за которой не видно моего 
второго подбородка

«Вечерка» продолжает акцию «Мой любимый питомец».Присылайте фотографии 
своих домашних животных на почту vecher@vm.ru. В письме не забудьте указать 
ваше имя, кличку питомца, а также составить небольшой рассказ о своем 
любимце, его привычках и о том, как вы проводите время вместе. 
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— В столице сейчас такое 
не носят! — сказали жи-
тели регионов, снимая 
маски.

■ 
Гольфстрим принял ре-
шение о прекращении 
поставок теплой погоды 
в Россию.

■
— Зачем все столько саха-
ра с гречкой покупают?
— Варят гречневое ва-
ренье!

■
После смерти он оставил 
после себя огромный су-
пружеский долг.

■
Все люди рождаются до-
брыми, но потом часто 
едят с ножа.

■
Женщины, которые гово-
рят, что не могут жить без 
работы, просто никогда не 
жили за счет мужика!

■
Медсестра, ходившая по 
реанимационному отделе-
нию в  одном только крас-
ном белье, выявила двух 
симулянтов.

■ 
— Хороший у тебя муж!
— Спасибо, это новый.

■ 
— Каждый день я хожу 
в магазин и покупаю вод-
ку... Доктор, скажите, я шо-
поголик?

■
Можно бесконечно учить 
девушку женственности, 
но чулки это сделают мо-
ментально.

■
— Ну что, поехали к тебе?
— В Курск?
— А ты умеешь отшивать!

■
— Люда, ну прости меня!
— Не могу! Я уже рассказа-
ла об этом маме!

■
За то, что братья Вачовски 
раскрыли секрет Матри-
цы, Матрица сделала их 
сестрами.

■
Не каждая кукуха долетит 
до середины весны.

■
Ой, да кто сейчас не жир-
ный?!

■
...И только у котов нынеш-
ней весной происходит все 
как обычно.

В каждой строке или столбце проставляются цифры от 1 до 9. Цифра может быть записа-
на в ячейку в том случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной линии, а также 
в малом квадрате 3х3, и если она может быть записана исключительно в одну клетку. 

Ответы на судоку, 
опубликованные 
22 марта

Судоку Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru




